

## La indemnización

En nuestro viejo prurito de trabucarlo todo, cuando no lo hacemos con la substancia trabucamos el adjetivo, y las más de las veces las dos cosas a un tiempo.

Al sueldo de las seis mil pesetas anuales que, haciendo uso de sus facultades soberanas, se asignan los señores diputados, se le ha dado el nombre impropio de indemnización. Son ganas de calificar en arbitrario.

Indemnización es reponer un perjuicio, tasar un quebranto y compensar con su importe la efectividad de unos daños. A esto se llama indemnización en idioma castellano.

Para que la indemnización esté verdaderamente justificada, es indispensable la evidencia del perjuicio, y en el caso de los diputados a Cortes no aparece por ninguna parte.

Se diputado no perjudica, sino todo lo contrario, proporciona beneficios en vanidad y en otros órdenes más prácticos. El diputado que ejerce abogacía, ve aumentar los ingresos de su buleite; el que es publicista, gana en el número y en cotización de firma; el arquitecto, el médico y el ingeniero, aumentan su clientela; el hombre de negocios sus relaciones y su influencia, y hasta los que más se quejan deben ganar algo, cuando tanto empeño han puesto en ser elegidos; que no debemos olvidar que se trata de un cargo voluntarísimo y que por cada diputado que lo es contra su gusto, mil de los que fueron, son y serán, alcanzaron el acta contra la voluntad de sus electores.

A casi todos, el acta les cuesta dinero, y cuando se paga una cosa es por que conviene. En este orden de razonamientos venimos a parar en la consecuencia paradójica y absurda de que se indemne a un señor que ha satisfecho un gusto caro y refinado.

Romanones, multimillonario, diputado por su conveniencia y para pesadilla de sus electores de Guadalajara y de toda España, cobrando cien duros al mes de un país que liquida su presupuesto con cientos de millones de déficit, es una paradoja rayana en la monstruosidad.

Se alega como refutación a estos argumentos el hecho de que puede haber personas sin medios de fortuna, que sólo recibiendo una paga estén en condiciones de aceptar un acta.

La objeción es muy endeble, ya que no se compagina tanta pobreza con el dinero que cuesta la más barata de las campañas electorales, y si hubo amigos que pagaron estos gastos, lo natural sería que corriesen también con mantener al diputado. En último término debería la merced del país redirse a los diputados verdaderamente pobres, que no poseyendo bienes de fortuna ni rentas conocidas, necesitarían la paga para comer.

Cualquier cosa menos el sarcasmo de que a multimillonarios como Romanones, Urquijo, Bauer Echevarría y tantos otros favoritos de la fortuna que ocupan un escaño en el Congreso, se les asigne una paga irrenunciable, aquí donde no se pueden construir escuelas por falta de dinero.

Otro desatino del proyecto es fijar sueldo por años en vez de las dietas. Admitiendo la hipótesis de que los diputados tengan derecho a cobrar por su trabajo parlamentario y como compensación por el tiempo que han de dedicar al cumplimiento de sus deberes, podría pagarse por los días de sesión, cinco, seis, ocho duros, siempre con la obligación ineludible de concurrir a la Cámara. Esto sería más correcto y equitativo que dar una paga al año por treinta o cuarenta sesiones, paga que percibirían cuando las Cortes estén cerradas y ellos dedicados a sus negocios particulares.

Actualmente han de prestar todavía juramento más de setenta diputados, a los que por lo visto no corre presa venir a Madrid a posesionarse de sus cargos ni les interesan los debates políticos y el problema de Marruecos. Ellos querían ser diputados porque tienen combinaciones locales en proyecto, acaso algún asunto que con el acta pueden empujar más deprisa, quién sabe si únicamente para satisfacer su orgullo. Han logrado el objeto y no les agrada precipitarse.

¿No juzgan ustedes ignominioso que se dé una paga de seis mil pesetas al año a esos individuos?

Por lo menos, que no se hable de indemnizaciones y que se llame a las cosas por su verdadero nombre. Paga, gratificación o sueldo, lo que más les acomode; pero nada de indemnización, porque no existen otros perjuicios que los que sufrimos nosotros, los llamados precisamente a indemnizar.

En cuanto al hecho concreto de que una Cámara que no es constituyente y que ninguna labor realizó en provecho del país proceda por su cuenta y riesgo en los primeros días de su vida a reformar la Constitución para señalarle haberes, tiene también una denominación clara, rotunda y categórica. Los clásicos le llamamos a esto un atraco.

CIRICI VENTALLÓ.



**Sr. D. José Jorro y Miranda**  
valenciano ilustre, director general de los Registros y del Notariado, y al que se debe el real decreto de 29 de Abril último, acerca de las reformas del cuerpo Notarial

### REFORMAS EN EL NOTARIADO

La falta de espacio no nos ha permitido hasta hoy dedicar unas cuantas líneas a las importantes reformas introducidas en la organización del Notariado y que no dudamos habrán sido recibidas con gran satisfacción por tan sufrienda y respetable clase.

Dichas reformas tienen por objeto dignificar la clase, atajar y prontamente extinguir el zupretismo y la clandestinidad, siendo precursoras de otras medidas que han de someterse en breve al Parlamento para conseguir la indicada finalidad.

Respondiendo a estos principios, el real decreto de 29 de Abril último anuncia la reforma de la demarcación notarial que se publicará dentro de los seis meses siguientes a dicha fecha, sirviendo de base para ella el promedio anual de instrumentos públicos durante el último quinquenio, que se dividirá por 700, 600 y 400, según que sean capital de Colegio, provincia, o no perteneciera a ninguna de estas categorías.

Se declaran incongruas y serán suprimidas todas las notarías únicas en que se autoricen menos de 75 instrumentos, como también las en que no se autoricen más de 125 instrumentos, cuando a juicio del ministro la acumulación de la notaría suprimida a las colindantes no afecte a la normalidad del servicio.

Cuando por deficiencias de comunicación aconsejen la no supresión de una notaría incongrua, podrá acordarse la subvención de la misma con una cantidad que no baje de 750 pesetas anuas ni exceda de 1.000, que satisfará el Colegio Notarial a que aquella pertenezca.

Se determinan la forma y trámites para los concursos y oposiciones.

Se permite a los notarios pasar a la zona de otros previo especial requerimiento y tan sólo en los casos de imposibilidad física o incompatibilidad del notario o de alguno de los otorgantes, en cuyo caso el autorizante abonará al otro notario el 50 por 100 de los derechos que devenguen.

Si en la zona de una notaría se autorizan documentos cuyos otorgantes sean vecinos de otra en que esté ejerciendo un notario, el autorizante abonará a éste el 75 por 100.

Se determinan las causas por las que podrá acordarse como correctivo la traslación forzosa de los notarios, estableciéndose la pérdida de antigüedad en la categoría, que se contará desde la fecha del traslado, y en caso de reincidencia perderá la categoría y pasará a ocupar el último número de la inmediata inferior.

Se establece un tribunal de honor que constituirá el decano del Colegio Notarial y seis notarios de igual categoría a la del que haya de ser juzgado; los tres más antiguos y los tres más modernos, y se determina la forma en que hayan de proceder, así como sus facultades.

Asimismo se determinan las condiciones para las permutas entre notarios, entre las que se introduce la novedad de que en el caso de haber más de diez años de diferencia en la edad, no medie una diferencia de más de un 25 por 100 en el número de folios de los respectivos protocolos.

A los presuntantes se les prohibe nueva permuta durante los cinco años siguientes, concursar en los dos años inmediatos al de la permuta y a los trasladados forzosamente obtener por permuta la notaría que servían.

Se determina el tiempo que los notarios podrán ausentarse de su residencia, y los límites y condiciones en que podrán verificarlo, sin que, sumadas todas las licencias que pueden obtener, excedan de tres meses cada año.

También determina dicho decreto lo relativo a excedencias, jubilaciones, encuadernación de protocolos, expedición de segundas y ulteriores copias.

Los notarios podrán dispensar totalmente los derechos que devenguen, pero nunca parcialmente, pues éstas se consideran ilícitas.

Ningún notario podrá autorizar más de 15 protestos diarios, salvo los días primeros hábiles de las dos quincenas naturales de cada mes, en que como máximo podrá autorizar 25.

Por último se dispone que cuando fueren anuladas tres ditas escrituras autorizadas por un mismo notario, incurrirá éste en el caso de traslación forzosa, como asimismo que los tribunales remitan de oficio a la Dirección general de los Registros copia literal de toda sentencia firme por la que resulte anulada o rescindida una escritura por defectos imputables al notario.

## Teatro de los Niños de San Vicente Temporada de Milagros y cine

Ultimo jueves, a las 5'30:  
**La contrisió repentina : El ánima rescatá : El fantasma (estreno) y cuadros de cine**

Limosna por las localidades: Palco con seis entradas, 4 pesetas.—Butaca de patio, 0'50.—Banqueta de platea, 0'40.—Delanteras, 0'30.—Entrada general, 0'20.

## Notas de sociedad

La junta para la solemne toma de posesión de las nuevas damas protectoras de la Asociación de la Virgen de los Desamparados tendrá lugar mañana viernes, con asistencia del Excmo. y Rvdmo. Prelado, Arzobispo de la diócesis y Primado electo de Toledo.

El presidente, señor conde de Trigona, ha repartido las invitaciones para la fiesta escolar y reparto de limosnas, actos con tal motivo organizados para conmemorar la toma de posesión de las elegidas protectoras.

\*\*\*

Se encuentra en Valencia, hospedado en el hotel de Roma, el marqués de Algoria, quien según noticias está algo delicado de salud.

Han marchado a Barcelona el general March y el Sr. García del Moral; a Cartagena, la marquesa de Fuente el Sol, y a Madrid, el diputado por Requena señor García Pardo.

La condesa del Serrallo marchó ayer en el tren correo, ocupando un reservado en el vagón directo de Madrid, que fué completamente lleno de flores, de lindísimos bouquets de rosas y de preciosos manojos de claveles. La despedida tributada a la ilustre grande de España, esposa del ministro de la Guerra, ha sido en extremo cariñosa; acudió a los andenes de la estación inmenso grupo de sus amistades, entre los que figuraban el señor Arzobispo, el capitán general, el alcalde de Valencia, el gobernador civil, el presidente de la Audiencia, el general Orozco y Novella, el duque de Gaeta, los marqueses y marquesas de Vellisca y Mallerit, Almunia, Vilros, Cruilles, Colomina, M. notarial y Serradell; condes de Trigona, Daya-Nueva, Montorres, Zanoni y condes y condesas de Torrellell, Caspe, Ripalda y Villanueva; los barones de Casa Soler, Vallvert, Lluauri y Casanova; señoras y señoritas de Molins, Cantallops, Echagüe, Escrivano, Maestre, Sanhis, Claver, Behn, León, Corbi, Saavedra, Brea, Calatayud, Alonso (Carvia), Tréner, Chacón, Novella, Prat, Martí, Corbí, Ibañez de Lara, P. de Bernabé, Dupuy, Berrueto, etc.; Vallier, Manó de Zúñiga, Bertran de Lis, Beida, Castejon, Guzmán, Tréner, Sentmenat, Jaudeles, Núñez Robres, Mercader, Manglano, Mazarredo, etc., etc.

El señor alcalde envió, facturadas, varias cestas con claveles, obsequio que completa el de un diario de preciosas flores que en estos días adornaban la habitación que ocupaba en el Hotel Palace.

\*\*\*

Esta mañana acudieron, como ayer, muchas distinguidas familias a presenciar las pruebas de regatas que están celebrándose en el puerto, en las que luchan con el Club de Valencia los equipos del de Barcelona, Alicante y Cartagena.

\*\*\*

En el salón de sesiones del Conservatorio de Música y Declamación se celebró ayer tarde el acto de tomar posesión de la nueva junta de gobierno de la Farmacéutica de Valencia.

TRISTÁN.

## Labor legitimista

La Junta directiva del Circulo anuncia que la Misa de Comunió reglamentaria correspondiente a este mes se celebrará el domingo 17, en la iglesia del convento de la Puridad, a las siete y media.

La Junta replica la asistencia a este acto a los socios del Circulo y demás entidades que componen nuestra organización.

### Agrupación Escolar

## Academia de controversia

para el domingo 17 de Mayo

.. a las once de la mañana ..

Tema: "La Prensa como medio educativo"

Disertante: B. Leonardo Carreras Liñán

.. Maestro nacional ..

De la Academia del Magisterio

Dada la importancia de esta proposición, esperamos asistirán al acto todos nuestros colegas religiosos

El **NITRATO DE CAL** de Noruega es el abono azonado de más rápida asimilación, economía y eficacia. Para informes a **OTTO MEDEM** Valencia, Barcelona, Sevilla, Bilbao, Málaga, Alicante

## Viaje gratis a Madrid

Como repetidamente habíamos anunciado, ayer tarde, con la intervención del notario de este ilustre Colegio D. Vicente Sancho-Tello y Burguete, y ante numerosos suscritores y lectores, se procedió al sorteo del viaje gratis a Madrid en la peregrinación valenciana.

El número de cupones canjeados hasta las cinco de la tarde, hora en que se cerró el plazo, fué de 37.230, y por lo tanto, 3.723 fueron los números depositados en el bombo para la insaculación del premiado.

Con las formalidades acostumbradas por nosotros, para dar garantías de verdad al público, fué sacado del bombo el número premiado, que resultó ser el **2.527**

QUE POSEE DOÑA CATALINA MUÑOZ, DE PEDRALVA, a quien enviamos la enhorabuena desde estas columnas.

La agraciada podrá retirar de nuestra Administración hoy, de nueve a una y de cuatro a seis, y mañana viernes, de nueve a una de la tarde, la tarjeta de peregrino, que da derecho al viaje a Madrid y hospedaje gratis.

Como diferentes veces hemos dicho, el tren especial de peregrinos sale de Valencia el viernes por la tarde.

De no presentarse la persona agraciada a retirar el regalo en los días y horas señalados, SE ENTENDERÁ QUE RENUNCIA, y por lo tanto la Dirección del DIARIO dispondrá de la tarjeta de peregrino.

Después de cerrado el plazo de canje de cupones se presentaron algunos, que no pudieron entrar ya en sorteo.

### DE ARTE

## La Exposición Peyró

Ayer se inauguró el nuevo estudio y Exposición de artes industriales decorativas que el notabilísimo artista valenciano Antonio Peyró Mezquita ha establecido en la planta baja de la plaza de la Almoina, número 4.

Atentamente invitados para ello, asistimos al acto de la inauguración, que fué brillante.

El salón de entrada, convertido en hall, estilo Renacimiento, siglo XVII, sorprende por su clásico friso, imitación a las cerámicas de Lucas de la Robia.

Las dependencias todas de la casa están atestadas de vitrinas repletas de bibelots artísticos fabricados en la casa, reproducciones de las obras más admiradas de los principales museos de Europa.

Reciba el artista Sr. Peyró nuestra más entusiasta enhorabuena por la patente man festación de sus dotes artísticas que acaba de dar, y que el éxito más completo corone sus titánicos esfuerzos en beneficio propio y de nuestra queridísima patria chica.

### LO RAT-PENAT

## Por las normas ortográficas

Ayer tarde se celebró en esta Sociedad la cuarta reunión de esta asamblea que estudia el proyecto del Rvdmo. P. Fullana.

La sesión, que fué muy laboriosa, la presidió el señor barón de Alcahali, y con ella dio fin a la primer lectura del proyecto.

La asamblea acordó volverse a reunir el próximo viernes, al objeto de hacer un nuevo y más concienzudo estudio del mentado proyecto, para ver de llegar a su aprobación definitiva.

### CASA DE LOS OBREROS

## El Sindicato de Escultores

.. en huelga ..

Primero. El Gremio de patronos, a oficio de la Junta local de Reformas Sociales ofreciéndose para la conciliación, contestó que la solución del conflicto estaba en manos del muy ilustre señor Provisor y de una comisión de patronos. Y esto no es cierto, porque precisamente el haber rechazado los patronos la intervención del señor Provisor ha sido la causa principal del conflicto.

Segundo. Este continuará mientras los patronos no se coloquen en el plano razonable de otorgar las peticiones de los obreros o aceptar un arbitraje. Si la in consciencia de dos o tres obreros ha dado esperanza a los patronos de que la huelga ha de terminar por consunción, pueden tener la seguridad de que se equivocan, porque en el fondo de lo que se equivocaban, la inmensa mayoría de los obreros guarda escrupulosamente el sentimiento de su dignidad.

### Convocatoria

Se convoca a todos los socios de este Sindicato para hoy, a las siete y media de la noche, en su domicilio social, Calatrava, 30.

## MERITORIO

Retribuido, impreso en cuantas, buena letra, algo de francés y activo, de unos dieciocho años. No Plus Ultra, Paz, 4, sastrería; inódi presentarse sin esos requisitos.



**D. Salvador Pallás**

Inspirado pintor que ha expuesto una valiosa colección de cuadros en el Circulo de Bellas Artes

### CIRCULO DE BELLAS ARTES

Como resultante de la unión triunfadora del arte con la voluntad, pueden considerarse las dificultades vencidas, los escollos valientemente salvados y los aciertos conseguidos por el joven pintor, conocido ya como maestro.

Mucho más que las alabanzas de los de fuera, en su mayor parte profanos en la materia, merecen mencionarse las de los compañeros de profesión, quienes pueden apreciar mejor que nadie el verdadero mérito, sobre todo los que conocemos su historia escolar y sabemos lo que en sí vale, lo independiente de su técnica y lo ajeno al plagio de su temperamento.

Yo creo que una de las causas del éxito lo debe de un modo particular a su apasionamiento por el natural, al concienzudo estudio, siempre dentro de los límites de la discreción, ya que una copia servil de la naturaleza no sería el verdadero camino que conduciría a Pallás a la realización de sus más caras aspiraciones. ¡Claro que las artes son esencialmente imitadoras, pues representan las formas naturales; pero el artista que lo es de verdad posee una idea superior, siente la inspiración, roba a lo sensible las formas para componer obras debidas sólo a su genio, sintiendo la perfección mediante la experiencia y el entusiasmo; de aquí que Pallás, conociendo sobradamente esta teoría e identificado con ella, haya llevado a cabo su cuadro del castillo foudal de Bobaite, que llama poderosamente la atención, no sólo por su ejecución, por sus notas de color, sino por la sensación que produce la contemplación de aquellos restos de la arquitectura medieval, de ambiente y sabor que impresionan tanto más cuando la hora del crepúsculo en que está pintado hace aparecer rebajado todo el color y sólo varias magistrales pinceladas acusan los últimos reflejos del sol.

A plena luz de sol presenta dos cuadros de la dehesa de Burjasot, cuyos pines relleando en la acequia ofrecen agradable aspecto, así como también el estar tratado con descuido y grandiosidad, lo cual no implica para que en otros, cuando su índole así lo reclama, se entretenga en los detalles, con delicadeza y cariño, sin que pese ni fatigue la vista, como sucede en el cuadro del "Barranco de los secanos" de Chella, verdadera primorosidad y linura.

Además completan la Exposición gran número de pequeños apuntes, derecho de color y de soltura, impresión franca y sincera, en los cuales se revela la veemencia y rápida concepción del joven pintor.

En resumen, la Exposición inaugurada hace pocos días en el Circulo de Bellas Artes constituye un triunfo para su autor, y desde estas columnas felicitamos entusiásticamente al que fué en lides escolares mi compañero de luchas y trabajos, y en el presente, queridísimo amigo.

RAFAEL BERENQUER.

## Musicales

Hoy, a las seis y media de la tarde, se celebrará en el Conservatorio de Música un concierto, en el que se dará a conocer el clavecin-piano con obras de la época del clave y obras modernas. He aquí el programa:

Primera parte.—Aria, de Bach; Allegro, de B. Marcello; Capricho, de Haydn; Minuetto, de Boccherini; y Allegro y Rondó gracioso, de Brevall, todos para violonchelo y clavecin.

Segunda parte.—Sonata para clavecin, de Mozart (Allegro, Andante Finale); "Carnaval Mignon" (escenas modernas), de E. Schott, para piano.

Tercera parte.—Sonata para violonchelo y piano, de E. Grieg.

En el concierto tomarán parte el notable pianista Amparo Iturbi y el profesor de violonchelo del Conservatorio D. José Lloret.

Hemos tenido el gusto de recibir "El Guante Blanco", elegante e inspirado pasodoble para piano, original de D. A. García Brullensa.

Es facilísimo y se hará pronto muy popular. Elegante estampa, con portada de A. Gil, se ha puesto a la venta al precio de 1'50 pesetas. Agradecemos el ejemplar recibido.

## Ellos son los morales

El papel de Azzati había ayer, refiriéndose al Ayuntamiento, de ladrones y de robos. ¿Ladrones? ¿Robos? ¿A qué podrá referirse?

No será a la expropiación de El Capricho.  
Ni a la de la Morellana.  
Ni a la de ciertas fincas ruzafañas.  
Ni al valor que se dió a las higueras de Cru.

Ni a las vitrinas de Batllés.  
Ni a los asuntos de Tatay.  
Ni a ningún tanto por ciento pagado por el arrendatario de consumos para que se dejasen hacer y no se metieran con él.  
Ni al aeroplano construido con fondos del Ayuntamiento.

Ni al adoquinado del Grao.  
Ni al asfaltado del camino del ídem.  
Ni al cambio de nombres de panteones en el Cementerio por el *tant-cuant*, que decía Cru.

Ni a lo que da una Compañía eléctrica a cambio de ciertas concesiones.  
Ni a la comisión que entrega la casa constructora de hornos crematorios, que no se utilizan ni se utilizarán jamás.

Ni al nombramiento de representantes en Madrid, ni a sueldos de empleados en Valencia.

Ni a la expropiación Ferris, aquella de la que dijo Azzati que le iba en ella el pan...

Y decimos que no se referirá a ninguna de estas cosas, porque estas cosas y otras muchas más se hicieron en tiempo de los republicanos.

Y los republicanos son impecables, según propia confesión.

Y cuando hablan de ladrones no se miran al espejo.

Por eso decimos que no serán estas cosas a las que alude el inmaculado y limpiísimo papel acetileno.

Si, que vuelva al Ayuntamiento la mayoría republicana. Que vuelva pronto para salvar a Valencia; que vuelva para regenerarnos. Hace mucha falta, mucha. Sobre todo para subvencionar los casinos que mueren por falta de luz, y para matar la *fan* de mucha gente que no sabe cómo ganárselo.

## Deportes

La Real Sociedad Tiro de Pichón celebrará tirada ordinaria esta tarde a las tres y media.

## Taurómacas

### Flores torea en Valencia

Ayer fueron fijados los carteles para la corrida, que ha despertado general entusiasmo en los aficionados, pues hay grandes deseos de ver a Flores y mucho más de verlo alternando sólo con el inmenso Gallo.

Los toros llegarán mañana viernes a Valencia y serán descajonados a las tres de la tarde en los corrales de la Plaza.

Los señores abonados podrán recoger sus localidades esta tarde y mañana de tres a seis, y este mismo día, de seis a siete, se despacharán los numerosos encargos que hay hechos.

### Beneficio de La Cruz Roja

Esta tarde es el beneficio de La Cruz Roja en la Plaza de Toros, con cuatro beceros creditados y un partido de foot-ball. El almadado diestro y dibujante K-Hito llegó ayer de Barcelona, para tomar parte en la corrida en calidad de fenómeno.

Dios quiera que los toros no le alteren el pulso y pueda seguir dibujando sus magníficas caricaturas.

## Militares

A comparecer En el Gobierno militar se interesa la presentación de José Alonso Gil, Angel Aparicio Pascual, María Pérez Moragón, Vicente Gisbert Guillén, José Morón Pañón, Manuel Ibañez Roig, Angel Jiménez Sánchez, Francisco Carlos Castelló, Juan Fandos Torres, Antonio Xaxó Gomar, Antonio Xaxi González, Enrique Beltrán Nevot, Tomás Boluimar Torralva, Antonio García Fornes, Luis Izquierdo Edo, Francisco Ibars Vives, José Lobregat Barber, Luis Calatayud Martínez, Vicente Martínez Martínez, Francisco Alcolea Llopis, Vicenta Marcos Casañ, Vicente Traver Fabregat, Juan Ferré Furatí, Juan Tena Piña, José Furó Prats, Antonio Cubells Saracel, doña Teresa Martínez Gelardo, Manuel Navarro Tello, Antonio Izquierdo Torres y Manuel Monleón Traves.

## Náutica

Las regatas a vela Ayer continuó el concurso de balanderos con la regata de mayor interés de todo el concurso.

A la hora de costumbre se dió la salida a las embarcaciones de siete metros, que fueron las mismas que han tomado parte en regatas anteriores de la misma serie.

El primero en llegar fué "Giralduilla", de Barcelona, que invirtió en verificar el recorrido dos horas, 10 minutos y 17 segundos; a los cuatro minutos y tres segundos más tardó llegó "Alicante", y tras este, "King Coal II", y finalmente, "Valencia".

De la serie de seis metros salieron los mismos que en días anteriores, llegando a la meta en primer lugar, "Raciola II", de Valencia, que invirtió dos horas, 16 minutos y 48 segundos; un minuto después llegó el "Asphodel", y a continuación llegaron el "Pítila" y "Takis".

Hay continuará en estas regatas, verificándose las segundas pruebas de ambas series.

Hoy, como ayer, indudablemente, se verá concurridísimo el paseo de Caro, con motivo de la celebración de este gran festival náutico.

# Servicio telegráfico y telefónico

## Conferencias y despachos de Prensa Asociada y corresponsales de la Península y extranjero

### Peregrinación a la Cueva Santa

**Valencianos ante la Virgen**  
Altra.—Extraordinario número de fiegras de Albalat de Taronchers, presididos por su Cura Párroco D. Amadeo Núñez y acompañados del Cura de Petrés D. Victoriano Andrés, han visitado hoy a la Santísima Virgen en su Santa Cueva para darle gracias por la bendita lluvia conseguida recientemente.

Anoche celebraron el ejercicio propio del mes de María, y hoy han asistido a una Misa de Comunión, en la que se han acordado a recibir el Pan Eucarístico 186 de los piadosos excursionistas.

Después ha sido la Misa solemne, en que ha oficiado el Párroco de Albalat señor Núñez, y ha pronunciado un elocuente sermón el de Petrés, D. Victoriano Andrés.

Esta tarde, a primera hora, se han despedido los excursionistas de la Santísima Virgen, y con este motivo D. Amadeo Núñez ha pronunciado una hermosa y sentida plática que ha hecho derramar abundantes lágrimas.

«Bien por Albalat de Taronchers! ¡Viva la Virgen de la Cueva Santa!

### Las Cortes

#### Senado

Ocupa el sillón presidencial el Sr. Azcárra a las tres y media y declara abierta la sesión.

En el banco azul toman asiento los ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia, vistiendo este último de uniforme.

El Sr. Ballesteros pide que se construya el ferrocarril directo a Valencia, pero teniendo en cuenta los intereses de Cuenca, y le contesta el Sr. Sánchez Guerra.

Interviene el Sr. Polo y Peyrolón para defender la construcción del ferrocarril directo de Valencia a Madrid, y añade que Valencia en ningún momento se ha opuesto a las justas y legítimas aspiraciones de Cuenca.

El marqués de Vadillo lee un proyecto de ley sobre la condena condicional.

Los Sres. Labra y Sánchez Román se asocian al sentimiento de la Cámara por el fallecimiento de D. Eugenio Montero Ríos.

El Sr. Azcárraga declara que le corresponde ocupar la vacante de senador del Sr. Montero Ríos al marqués de Heredia.

Se entra en el orden del día y se da cuenta del dictamen, en el que se reconoce la aptitud legal del Sr. Landete para ser senador.

El Sr. Polo y Peyrolón combate con atinadas razones y argumentos incontrovertibles el dictamen que, es defendido por el Sr. Alvarez Guijarro, y acto seguido se levanta la sesión.

#### Congreso

Bajo la presidencia del Sr. González Besada se abre la sesión a las 35 de la tarde.

En el banco azul toman asiento los señores Bugallal y Ugarate.

En los escaños y tribunas hay alguna animación.

El Sr. Luis Torres pide unos documentos al ministro de la Guerra.

El Sr. López Monis solicita socorros para los damnificados por las inundaciones de Loja.

El ministro de Hacienda manifiesta que se hará lo que se pueda.

El Sr. Benítez de Lugo dirige un ruego, y le contesta el Sr. Bugallal.

El Sr. Bazán se ocupa de una cuestión que afecta a los maestros interinos.

Le contesta el ministro de Instrucción pública.

El Sr. Domingo ruega se transmita al ministro de la Gobernación una pregunta relacionada con la forma en que actúa el Ayuntamiento de Tortosa.

Denuncia que en San Carlos de la Rápita se ha concentrado la guardia civil y que practica injustas detenciones.

El Sr. Sánchez Guerra, que acaba de entrar en el salón, le contesta.

Justifica la concentración de la benemérita y el derecho que tienen los gobernadores para hacerlo cuando lo estimen conveniente.

Defiende la constitución del Ayuntamiento de Tarragona.

El Sr. Domingo rectifica, y lo propio hace el ministro de la Gobernación.

Lamenta el Sr. Sánchez Guerra que el orador acuse injustamente, y anuncia que procurará que se instruya un expediente para depurar los hechos que denuncia el Sr. Domingo.

El Sr. Domingo anuncia una interpelación sobre estas cuestiones.

El ministro de la Gobernación manifiesta que no puede aceptarla.

El Sr. Soriano pide que se abra un inmediateo y amplio debate sobre la significación del Sr. Ugarate en el banco azul, pues o es representante de la política de 1909 o nada significa.

Pregunta si es cierto que los empleados del Ministerio de Fomento le demostraron su adhesión, así como el desagrado que le causaron ciertos ataques contra su persona en el incidente de días pasados.

El Sr. Ugarate le contesta, diciendo: «Jamás creí que era preciso que yo dimitiera el cargo porque así se le antojara a un diputado.»

Luego dice que en aquel entonces no representaba ninguna política, pues se limitó a ser el jefe del ministerio público, como fiscal del Tribunal Supremo.

Explica la visita que le hicieron los funcionarios de Fomento, cuya adhesión ha agradecido muy vivamente.

Manifiesta que ansía este anunciado debate para de una vez acabar con la leyenda de que él fue delator.

Y termina diciendo: «Si su señoría puede empezar a escribir una obra, cuyo prólogo ha comenzado, yo también pondré apostillas y acotaciones para que se nos juzgue a ambos.»

(Ovación prolongada.)

El Sr. Sánchez Guerra recuerda que cuando en las Cortes anteriores se levantaban a hablar los oradores, una y otra vez, queriendo simbolizar la política de Maura y el benemérito La Cierva, el se levantó a declarar, en nombre propio y en el del Sr. González Besada, que formaron parte de aquel Ministerio, que ambos eran solidarios de aquella política. (Estruendosa ovación.)

El ministro añade: «Todos los ministros votamos la denegación del indulto de Ferrer, el que había sido condenado legalmente por un tribunal competente, y el que después de su muerte ha sido convertido en un símbolo por algunos.»

Los republicanos protestan.

El Sr. Castrovido, grita: «¿Entonces, ¿por qué no está Maura en la cabecera del banco azul?»

Sigue el Sr. Sánchez Guerra y afirma que algunas tardes después de su declaración, el Sr. Dato también declaró solemnemente, en nombre de toda la colectividad, que el partido conservador entero se hacía responsable de aquella política, aceptando la responsabilidad de aquel Gabinete, aunque no formaba parte de él.

Y continúa: «Por eso hoy he sentido el impulso de declarar reiterando cuanto dije en la oposición, que cuando se hable de aquellos sucesos, nadie asuma la responsabilidad, pues yo siempre responderé de los cargos que se hagan contra aquel Gobierno.»

El Sr. Soriano, interrumpe: «Es chocante que el ministro de Fomento se acude al muerto y el de Gobernación asuma la responsabilidad.»

«¿Qué Gobierno es ese?»

El Sr. Sánchez Guerra dice que basta con decir una cosa que es elemental.

«El Sr. Ugarate era entonces tan sólo un funcionario público.»

El Sr. Ugarate: «Cuanto ha dicho mi compañero es cierto; pero también lo es que como conservador comparto la responsabilidad de todos los actos de los Gobiernos de mi partido.»

Ambos ministros son objeto de una ruidosísima ovación.

El Sr. Soriano: «He conseguido mis propósitos. Yo quería que su señoría hablara. Era precisa esa declaración de la mayoría en el banco azul.»

Ya consta que no hay diferencias entre vuestras dos ramas y ya sabemos a qué atenernos.

La mayoría desfiló ante el banco azul felicitando a los Sres. Sánchez Guerra y Ugarate.

Terminado tan ruidoso incidente comienza el desfile de diputados, despolbiándose el Salón de Sesiones.

Orden del día.

Continúa la discusión del Mensaje.

Para alusiones hace uso de la palabra el Sr. Gasset.

Repite sus ideas respecto a la reconstitución de España en el interior, reconociendo que no podemos abandonar totalmente el problema de Marruecos.

Pide que se varíen las condiciones en que se hace la guerra, teniendo en cuenta los hábitos y costumbres de los marroquíes, refrendando con nuestra acción guerrera la obra del jilila, imitando la táctica colonial de Inglaterra y Francia.

Afirma que no podemos seguir en Marruecos en la situación en que estamos en la actualidad, pues de continuar iríamos a parar a males no pensados.

Añade que si exageramos los gastos de nuestro protectorado, las provincias españolas que se hallan abandonadas, se rebelarán contra la insensatez del Gobierno.

Reclama que se altere la solución del problema marroquí con el incremento de la riqueza nacional, mediante Obras públicas, fecundando las tierras hoy incultas, para así escuchar las bendiciones de los pueblos, como las elevadas por las regiones regadas por el canal de Aragón y Cataluña, así como por los pantanos aragoneses, por los muchos beneficios recibidos.

Insiste en que sólo así podrá soportarse la desgracia de Marruecos.

El ministro de Estado, marqués de Lema, ofrece contestar al Sr. Gasset al hacer el resumen del debate.

Interviene el Sr. Rodés, en nombre de los regionalistas.

Recuerda que en 1911 combatió, con el Sr. Villanueva, nuestra acción militar en Ceuta y Melilla, así como también señaló que no se reconstituiría nuestra Hacienda hasta haber solventado el problema de Marruecos.

«Frente a la política que preconiza el Sr. Dato, de no abandonar Marruecos—dice—nosotros estimamos que para África «ni un hombre, ni una peseta.»

Dice que hablar del problema como de una fatalidad histórico-geográfica es impropio de naciones fuertes y de verdaderos gobernantes.

Sostiene que el Tratado de 1902 nos reconoció el derecho de no intervenir en Marruecos y que si el Tratado de 1904 no se hubiese firmado, se mantendría el statu quo.

Afirma que hemos comprometido el superávit del Tesoro en una aventura peligrosa.

Dice que la actitud belicosa de los moros alrededor de Tetuán se debe a la táctica del general Alfau, de desprestigiar al jilila, pero que el verdadero responsable es el Gobierno.

Censura los procedimientos draconianos de dicho general, en pugna con la política pacificadora.

El Sr. Romeo:—«Nada de eso es exacto.»

El Sr. Rodés:—«He venido a decir toda la verdad.»

Desde la ocupación de Laucien surgió la guerra en toda aquella zona.»

Recuerda el esfuerzo realizado por Francia para ocupar 42.000 kilómetros cuadrados, con el nuestro para ocupar a Tetuán solamente.

«La toma de Laucien fue una imposición del general Primo de Rivera al general Alfau, en contra de lo que opinaba el general García Menacho y el propio Alfau.» (Rumores.)

Niega la pacificación de Melilla, donde dice que sólo somos dueños del terreno

que pisamos y que la única industria que allí se ha creado es la de los presentados, que lleva camino de aclimatarse en Tetuán, para que nos cueste tanto dinero como en Melilla.

Lamenta que no se hayan hecho los estudios del ferrocarril de Tanger a Fez.

El marqués de Lema: «Están hechos.»

El Sr. Rodés: «Demostraré a su señoría que no lo están.»

Cuando lo estén será una realidad nuestro protectorado, pues entonces buscaremos el contacto con los franceses en la región del Garb.

Carecemos en Marruecos de toda clase de privilegios.»

Censura el que después de tres años de estar estudiando en Larache, ahora comience a estudiarse el puerto, y según documentos franceses, el puerto fluvial del río Sebú hará la competencia al de Larache.

Y luego añade: «Mientras nosotros estamos estancados, Francia avanza en la construcción de obras públicas, haciendo ver a los indígenas su superioridad sobre nosotros.»

El Sr. Dato: «Su señoría no ha leído las recientes declaraciones del general Liautey.»

El Sr. Rodés: «Las conozco.»

«¿Cuándo podremos nosotros presentar al Parlamento un proyecto de empréstito como el llevado recientemente por aquel Gobierno a la Cámara francesa?»

El orador queda en el uso de la palabra, y se levanta la sesión.

Manana celebrarán un mitin los huelguistas.

A consecuencia del acuerdo de los navieros, concediendo a los huelguistas 24 horas de plazo para deponer su actitud, se espera que hoy desembarquen todas las tripulaciones y queden amarrados los buques en el puerto.

Se trabaja para conseguir que los tripulantes de los correos de África secunden el paro.

En el Fomento de la Marina se han recibido despachos de los marinos franceses, ingleses, italianos y yanquis, ofreciéndose a los huelguistas y prometiendo no embarcar en los buques españoles para sustituirlos.

Esta noche sale para Madrid una comisión de navieros, que celebrará una conferencia con los de otros puntos, para tratar del conflicto.

En vista del conflicto marítimo, el general Weyler ha desistido de marchar a Palma y regresar a Madrid.

Los barberos y lavanderas de la Barceloneta han ofrecido sus servicios gratis a los marineros huelguistas.

El telegrama de la comisión marítima de Madrid dice: «Es inútil seguir haciendo el primo. Todo está perdido.»

La comisión de huelga excita a seguir la huelga y ruegan a las secciones que desechen toda orden si se les remite por telégrafo.

El Sr. Dato ha telegrafiado al gobernador para anunciarle que pronto será un hecho el arreglo.

El vapor «Jaime II» ha zarpado para Palma repleto de pasajeros y mercancías.

**Madrid**

Continúa sin salir el vapor correo de Canarias, habiendo quedado almacenada la correspondencia.

La Asociación Patronal de Defensa de la Industria y Comercio ha pedido al ministro de Fomento que gestione la solución del conflicto.

El personal de los vapores «León XIII» y «Alfonso XIII» ha cableografiado al marqués de Comillas diciéndole que se halla incondicionalmente a sus órdenes.

**ENTIERRO DEL CADÁVER DEL SR. MONTERO RÍOS**

Madrid.—Ha constituido una imponente manifestación de duelo el traslado del cadáver del Sr. Montero Ríos, desde la casa mortuoria a la estación del Norte, para ser llevado al panteón de familia de Lourizán.

El féretro ha sido colocado en modesta carroza tirada por cuatro caballos, bajando el cadáver de la casa mortuoria los nietos del finado, hijos, sobrinos y los señores Pérez Grespo y Alvarez Mendoza y varios pasantes.

Se ha puesto en marcha la comitiva fúnebre, llevando al frente una sección montada de la Guardia municipal y el Clero.

La carroza iba rodeada por porteros de los Cuerpos Colegiados, con cirios encendidos.

En la presidencia del duelo figuraban: El marqués de la Torreclilla, en representación de D. Alfonso; el príncipe Pío de Saboya, por doña María Cristina; el señor marqués de Mesa de Asta, por el infante D. Carlos; el Sr. Pulido, por el infante D. Fernando; el conde de Luna, por la infanta Isabel, y el Sr. Ruiz Valarino, de uniforme.

Luego iba otra presidencia en la que figuraban los Sres. Dato, García Prieto, los hijos del finado D. Aurelio y D. Eugenio, el general Azcárraga, presidente del Senado; el Sr. González Besada, presidente del Congreso, y Sr. Vincenti.

En la comitiva figuraban numerosas personalidades, entre ellas el señor marqués de Vadillo, Sres. Maura, La Cierva, conde de la Morlera, Amós Salvador, general Luque, Navarro Reverter, Gasset, Cambó, Amalio Jimeno, Suárez Inclán, Arias de Miranda, Sánchez Guerra, Barroso, Bergamín, Rodríguez Sampedro, representantes de las Cámaras de Comercio y la Propiedad, Colegio de Abogados, Academia de Jurisprudencia, Juventud Liberal, comisiones del Senado y Congreso.

Representaban al partido democrático los Sres. Bermejo y García Pardo.

Por el camino más corto se ha dirigido la fúnebre comitiva a la plaza de Alonso Martínez, en donde se ha despedido el duelo.

El féretro ha sido depositado en un furgón y se ha rezado en aquel momento un responso por el eterno descanso del finado.

Según nos ha dicho el Sr. Dato, el traslado de los restos mortales del Sr. Montero Ríos se ha hecho con modestia por expresa voluntad del finado.

Ha añadido que una vez pasados los ocho días del fallecimiento, el Gobierno celebrará suntuosos funerales en la iglesia de San Francisco el Grande.

Esta tarde, a las cinco, ha marchado el tren que conduce a Lourizán el cadáver.

Va acompañado por las personas de su familia y los Sres. D. Raimundo Riestra, Barroso, Pérez Crespo, Alvarez Mendoza y Alonso Guillón.

Hasta la hora de la partida del tren han velado el cadáver los amigos y parientes.

D. Avelino Montero, hijo del finado, sufrió un desvanecimiento que afortunadamente duró poco.

D. Antonio Maura ha dado el pésame a la familia atribulada en la estación del Norte.

#### Dice Dato

El jefe del Gobierno no ha asistido a su despacho esta mañana.

Hemos hablado con él al terminar el traslado del cadáver del Sr. Montero Ríos a la estación del Norte.

Nos ha dicho que a primera hora había despachado con D. Alfonso y que lo propio habían hecho los Sres. Echagüe y Miranda.

«De la huelga marítima no puedo adelantarte nada, pues no he conferenciado hoy con ninguno de los navieros que hay en Madrid.»

#### La Prensa

**El Imparcial**  
Comenta favorablemente el discurso del conde de Romanones.

**El Liberal**  
Dice que el discurso del conde de Romanones fue modelo de exposición y sobriedad y sobre todo de valentía.

**La Mañana**  
Dedica casi todo el número al señor Montero Ríos.

En un artículo censura el discurso del conde de Romanones.

#### Consejo de ministros

Terminada la sesión del Congreso, los ministros se han reunido en Consejo.

La reunión ha terminado a las 8:30.

El Sr. Sánchez Guerra ha sido el encargado de dar referencias a los periodistas.

Nos ha dicho lo que sigue: Nos hemos ocupado de los funerales por el alma del Sr. Montero Ríos.

Hemos acordado celebrarlos el miércoles.

Asistirá D. Alfonso.

Hemos acordado también auxiliar a la Exposición de Industrias eléctricas de Barcelona.

Para ello pediremos a las Cortes el crédito necesario.

He expuesto la visita que me han hecho los representantes en Cortes de La Coruña para gestionar el apoyo oficial para el Congreso Penitenciario.

Se ha acordado darles una subvención de 15.000 pesetas.

Asistirá a las sesiones de este Congreso el Sr. Dato.

El Sr. Bugallal ha expuesto el éxito del empréstito de Obligaciones.

Ha expuesto también el crédito de pesetas 113.000 para abonar los sueldos atrasados a los catedráticos de Dibujo de los Institutos.

Los Sres. Echagüe y Vadillo han traído expedientes de indulto de reos condenados a penas leves.

El Sr. Bergamín nos ha leído el proyecto de variación de condiciones para hacer los nombramientos de vicerrectores de las Universidades.

El Sr. Miranda ha traído el expediente de ensanche de la entrada del puerto de El Ferrol.

El Sr. Ugarate ha leído el proyecto para las reparaciones de carreteras de Santander, Pontevedra y otras.

Se ha aprobado la solicitud del Banco de Galicia y de Buenos Aires de que se admitan las cotizaciones oficiales en las Bolsas españolas, de las acciones de dichos Bancos.

#### España al día

**HUELGA EN EL MAR Bilbao**

Los huelguistas han roto las negociaciones con los navieros.

Esta noticia ha sido telegrafiada a todos los puertos españoles y a muchos extranjeros.

De Gijón, Barcelona, Sevilla y Valencia se han recibido telegramas de felicitación por ello.

Se ofrecen persistir en la huelga y protestar contra la pasividad del Gobierno.

**Barcelona**

Ha desembarcado la tripulación del vapor «Isidro».

Zarpará este buque esta noche para Ibiza con marinos de la Armada.

Ha llegado el vicepresidente de la Federación Obrera, después de haber conferenciado con el Sr. Dato.

Trae impresiones pesimistas.

Esta noche regresan los delegados obreros que fueron a Madrid.

Se les prepara un entusiasta recibimiento.

#### Conflicto yanqui-mejicano

**Intransigencia de los constitucionales**

El Paso.—Los constitucionales acentúan su intransigencia.

Dicen que para aceptar ellos el armisticio propuesto por las repúblicas sudamericanas es necesario el cumplimiento previo de dos condiciones, a saber: Dimisión del general Huerta y admisión de un representante constitucionalista en el Gobierno provisional.

El representante de Carranza en Washington ha declarado que ya que los ca-

rrancista han batido a los federales en los últimos combates, tienen derecho a beneficiarse de estos triunfos.

**Los zapatistas**

Nueva York.—Los zapatistas están muy esperanzados por creer que llegarán a la capital antes que los constitucionalistas y conseguirán adueñarse del Gobierno.

Conceptúa imposible que los constitucionalistas lleguen a apoderarse de Méjico.

**Desmoralización de los federales**

Méjico.—La desmoralización del ejército federal se extiende más de día en día. La causa de ello es debida a la noticia de que los constitucionalistas han movilizado 35.000 hombres que se dirigen a Zacatecas.

**Adhesión a Carranza**

Méjico.—Todos los revolucionarios del Norte han reconocido la jefatura de Carranza.

Este ha manifestado que si no acepta el armisticio, es porque no quiere admitir imposiciones de Washington.

**Los franceses en Méjico**

Méjico.—En esta capital reina el orden más completo.

El encargado de Negocios de Francia ha organizado un tren especial para transportar a Veracruz a los súbditos franceses.

De éstos sólo se han trasladado 50.

**Gestiones pacíficas**

Méjico.—Los representantes de las repúblicas mediadoras en el conflicto, continúan estudiando la manera de llegar a una solución pacífica.

Insisten en la fórmula de la dimisión de Huerta y la creación en Méjico de un Gobierno provisional, en el cual tengan representación las naciones mediadoras.

Para sustituirle ha sido nombrado el marqués de Retortillo.

**Vacaciones parlamentarias**

Varios diputados han pedido al señor González Besada suspenda las sesiones del Congreso desde el viernes al lunes, Fundan su petición en la festividad de los días 15 y 17.

El presidente del Congreso les ha contestado que consultará con los jefes de las minorías.

Se cree que la Cámara acordará la vacación.

**La fiesta nacional**

**BADAJOS**

**La segunda corrida**

Se ha celebrado la segunda corrida de feria.

Antes de comenzar ha sido detenido 14 individuos que pretendían entrar con «entradas» falsas.

Primero. Sale con muchos pies.

A las primeras de cambio, Chano dava una puya con tan mala fortuna, que la enhebra.

El toro muere a consecuencia del puyazo.

Fuerte bronca que dura largo rato.

El presidente impone una multa a Chano, con lo que renaca la tranquilidad.

Segundo. Toma tres varas y mata dos caballos.

Joselito hace una faena de muleta muy adornada.

Media estocada, que escupe el toro.

Repite cuarteando y mata de otra media.

Tercero. Toma cinco puyazos por tres tumbos.

**Un guardia herido**

Gallo grande hace una artística faena de muleta, muy ceñido.

Altaza tres pinchazos y sufre una «espanía».

En uno de los pinchazos salta el estoque al tendido y hiere a un guardia que estaba tranquilamente presenciando la corrida.

Se tira Gallo de nuevo y clava una estocada junto a un pitón.

Cuarto. Acepta cuatro varas, tumba tres veces y mata un penco.

Gallito se encuentra el toro parado.

Faena de muleta breve y media estocada que basta.

Quinto. Cumple en varas.

Gallo y Joselito parecen bien.

Gallo hace una faena de muleta superior y mata de media buena.

La actriz Carmen Cobeña regala al Gallo una medalla de oro.

Sexto. Se arrima cinco veces a la gente de a caballo.

Tumba dos veces y mata un penco.

Joselito hace un muleteo centésimo.

Entra valiente y deja media estocada que le vale una ovación y la oreja.

Joselito es sacado en hombros de la Plaza.

**Marruecos**

**Conducción de convoyes**

El jefe de Estado Mayor de la Comandancia general de Larache participa al Ministerio de la Guerra que ha llegado a dicha ciudad el general Fernández Silvestre.

Han salido dos columnas conduciendo convoyes a las posiciones de Kudia Qenila y zoco del T Zenin.

Otro convoy, con material de ingenieros, ha salido para Zeguida.

Los moros de la harca enemiga han sostenido vivo tiroteo con numerosos grupos enemigos, haciéndoles diez bajas.

**Un reconocimiento**

Un telegrama del mismo origen que el anterior, comunica que el teniente aviador Wite, salió de Arzila, practicando un detenido reconocimiento sobre la región de los Beni-Aros, sin advertir novedad.

**Movimiento de columnas**

Participa también que las columnas de los batallones de Las Navas y Figueras se encuentran en el zoco del T Zenin.

La del regimiento de Infantería de Marina ha regresado a Alcazarquivir.

**Llegada de oficiales**

Larache.—Ha fondeado el vapor «Canales» en el que vienen a incorporarse a sus destinos varios jefes y oficiales.

**Una reyerta**

Melilla.—En zoco del Jemis, junto a la vía del ferrocarril, rieron un guardia del material empleado en los trabajos, llamado Telesforo Reyes, con uno de los trabajadores indígenas.

Este agredió con una pala a Telesforo, hiriéndole, por lo cual se vio obligado a usar del revólver, disparando sobre su agresor, causado una herida a un tercero, también trabajador indígena.

**Pretendiente desairado**

Melilla.—El titulado pretendiente de Taza, el Chenguili, a pesar de las muchas cartas que dirige a todas las cabilas, no consigue sus propósitos de reclutar adeptos para formar una garca.

Los moros comienzan ya a comprender que esos defensores de la fe musulmana sólo son unos vividores que se proponen enriquecerse con impuestos y gabelas.

El Chenguili al ver su fracaso, se ha retirado, internándose en el territorio de Beni-Bu-Yahi.

#### Vida política

**Los conjuncionistas**

En una de las secciones del Congreso se han reunido los diputados conjuncionistas para tratar del debate que ha suscitado con sus preguntas Rodrigo Soriano, por entender que de ellas pueden derivarse consecuencias políticas.

Han acordado que el Sr. Rodés intervenga en la discusión del Mensaje en su aspecto nacional.

También han dicho que se han tomado acuerdos interesantísimos de carácter reservado.

**Hablará poco**

En la estación del Norte se han visto D. Julio Burell y D. Antonio Maura.

El primero ha preguntado a Maura cuándo intervendrá en el debate político.

El Sr. Maura ha dicho: «No sé cuándo hablaré; pero sí que hablaré poco.»

**La condesa de París**

Ha llegado la condesa de París.

La esperaban en la estación doña María Cristina, el infante D. Carlos y otras personalidades.

Su viaje obedece al esperado alumbraamiento de su hija la infanta doña Luisa, consorte del infante D. Carlos.

**La comisión de Presupuestos**

Se ha reunido la comisión de Presupuestos del Congreso y ha emitido dictamen acerca de los siguientes asuntos: Adquisición por el Estado del palacio del infante D. Carlos para Presidencia del Consejo de ministros.

Declarar libre de gastos el marquesado de Gasset.

Conceder quinientas mil pesetas para el Congreso Postal internacional próximo a celebrarse.

Y conceder el crédito solicitado por el Gobierno para la recomposición de cables telegráficos submarinos.

**Dimisión y nombramiento**

Le ha sido admitida al Sr. Builla la dimisión del cargo de director de la Escuela Superior del Magisterio.

Para las margaritas  
Taller de modistas que se ha abierto ahora expresamente para mis amigas, dispuesta a servirles muy esmerada y económicamente.

Para la primera Comunicación, trajetas para niñas que llaman la atención, y toda clase de trajes para señora, guardapolvos y hábitos para colegialas, etcétera. Calle Encarnación, número 18, Valencia.

**Anita Miró**

CORSES MODELOS DE PARIS  
PRECIOS ECONOMICOS  
PAZ, 35, entresuelo, frente al PALACE HOTEL

**INDISPENSABLE A LOS VIAJEROS**

ADOPTADOS DE REAL ORDEN  
por los Ministerios de Guerra y Marina

PREVIO INFORME  
de la Junta Superior Facultativa de Sanidad

**RECOMENDADOS**  
POR LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA  
DESPUES DE ENSAYARLOS EN LA CLINICA

Han merecido la Cruz de 2.ª clase del Mérito Militar y la de 3.ª clase del Mérito Naval

**CURAN INMEDIAMENTE**  
como ningún otro medicamento empleado hasta el día toda clase de indisposiciones del tubo digestivo, vómitos y diarreas de los tísicos, de los viejos, de los niños,

**CÓLERA, TÍFUS, DISENTERIA**  
Vómitos de las embarazadas y de los niños

**GATARROS Y ULCERAS DEL ESTOMAGO**  
Y PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS

Plácese en todo el mundo en las principales Farmacias

**SALICILATOS DE VIVAS PEREZ**  
**MEDICAMENTO DE FAMILIAS**

# LIQUIDACION

**ENRIQUE ORTELLS MIRALLES, ZARAGOZA, NÚMERO 8**  
Por cesar en el negocio LIQUIDA todas las existencias a mitad de precio y TRASPASA su establecimiento.

## Miles de niños : deben la vida a la **PANACEA CORELL**

LA MAS ACREDITADA EN ESPAÑA. No hay detención difícil tomando este preparado. Cura las indigestiones (eréctas), cobje toda clase de diarreas y facilita el babeo. Desconfiad de las imitaciones.  
Pedid PANACEA CORELL. De venta en farmacias y en la del autor, plaza de Serranos, 9.

### El directo a Madrid

A las 7:20, y bajo la presidencia del alcalde, Sr. Maestre, se abre la sesión, procediéndose por secretaría a dar lectura al acta de la anterior.

#### Aprobación del acta

El Sr. López Montes pide que se dé lectura al acta de 25 de Febrero último. Así se hace por secretaría, incluso de la nota oficiosa facilitada entonces a la Prensa.

Terminada la lectura, el Sr. López Montes dice que el acta no refleja claramente las manifestaciones que entonces hizo, pues si bien asintió a que se formalizara un nuevo proyecto era teniendo en cuenta que entonces no había Cortes y creía habría tiempo suficiente para que se presentaran otros proyectos y nada se perdía con ello.  
Afirmo que no ha defendido nunca determinado proyecto, pues lo que siempre ha sostenido y sostiene es que se pida al Gobierno la celebración de la tercera subasta con la garantía del interés del 5 por 100.

A lude al Sr. Guillén Rodríguez de Cepeda y termina solicitando se rectifiquen en la forma expresada las manifestaciones que se le atribuyen en el acta leida de 25 de Febrero.

El Sr. Bonell aplaude la disposición del presidente de que se lea el acta de la sesión anterior, puesto que ha sido la primera que en esta Junta se ha leído.

El Sr. Guillén Rodríguez de Cepeda dice que hasta el presente bienio no había formado parte de esta Junta, a cuya reunión, celebrada en 25 de Febrero, no pudo asistir, por lo cual, para conocer el estado de la cuestión y capacitarse debidamente, leyó todo lo actuado.

En cuanto a lo manifestado por el señor Bonell de ser la anterior la primera acta que se ha leído y aprobado, hace constar que todas las que aparecen en el expediente comienzan con la fórmula de "Leida y aprobada el acta anterior".

Añade que no tuvo ánimo de mortificar ni molestar a nadie, por lo cual retira cualquier palabra o frase que pueda considerarse ofensiva o molesta.

"Además dice—se dió a la Prensa un extracto que se publicó y en el que acaba de leerse de la sesión anterior. Añade que su presencia, como la del representante de la Unión Gremial, no tiene otro objeto que hacer las manifestaciones expuestas, retirándose acto seguido.

El Sr. Guillén replica lamentando las últimas manifestaciones del Sr. Bonell, y diciendo que si las actas no se han leído ha sido porque no ha habido vocal que lo haya solicitado.

El Sr. Pérez de Lucía se adhiere a las manifestaciones anteriores.

Comienza a hablar el Sr. López Montes, y pide la palabra para una cuestión de orden el Sr. Carrau.

Dice que se trata ahora de la aprobación del acta anterior y todas cuantas manifestaciones se hacen deberán ser objeto de discusión después de aprobada el acta, pero no ahora.

La presidencia pregunta si se aprueba el acta.  
Y queda aprobada con el voto en contra de los Sres. López Montes y Bonell, por no haber asistido a la reunión anterior.

#### Nombramiento de vicesecretario

La presidencia llama la atención de la Junta respecto al hecho de que al constituirse fué nombrado secretario el señor Bonell; pero como el trabajo realmente lo realiza es el secretario de la Diputación, propone se nombre a éste vicesecretario, y así se acuerda por unanimidad.

#### Contestación a unos oficios

Por secretaría se da lectura a una comunicación del presidente de la Cámara de Comercio, fecha 6 de los corrientes, en la que se pide copia de las actas de todas las sesiones celebradas por la Junta.

También se lee la comunicación en que la presidencia contesta a la anterior, diciendo entendiéndose no puede facilitar las copias que se le piden, sin previo acuerdo de la Junta.

En otra comunicación que también se lee, insiste la Cámara de Comercio en sus pretensiones, y en otra, fecha 12 del actual, dice el presidente de ésta que no puede concurrir a la reunión que se celebra por no haber tiempo suficiente para estudiar el proyecto de ley formulado y haber acordado la Cámara la revisión de lo actuado por la Junta e insistiendo en que se le facilite la copia pedida.

El Sr. Jiménez de Bentrosa hace constar la gravedad de las pretensiones de la Cámara de Comercio, que se erige en tribunal superior para juzgar la gestión de la Junta, lo cual entendiéndose no está dentro de las atribuciones de aquella.

La presidencia hace constar que la Cámara de Comercio tiene su representante en la Junta y éste ha debido enterarla de todo lo actuado.

El Sr. Jiménez de Bentrosa propone en su virtud que debe contestarse a la Cámara llamando su atención acerca de la gravedad de su actitud, confiando en que tan luego medite algo acerca de ello revocará su acuerdo y retirará su pretensión.

El Sr. Pérez Lucía se adhiere a la posición anterior y pide que se indique además a la Cámara envíe su representante.

### Salón Cine Remea

San Vicente, núm. 106  
Para hoy jueves 14 de Mayo de 1914

El éxito más indiscutible de la temporada. La producción cinematográfica más grandiosa que se ha visto hasta el día. Reconstrucción verdinera de los episodios más famosos de la Revolución francesa.

#### El caballero de Casa-Roja:

(Según la célebre novela de Alejandro Dumas)

2.500 metros — Seis partes

#### TITULOS DE LOS CUADROS

El régimen del terror.—El Club de los hermanos y amigos.—El caballero de Casa-Roja en la posada del Caballero.—El Tribunal Revolucionario.  
**Precios: PREFERENCIA, 50 céntimos. GENERAL, 25 céntimos**  
Sesión continua de cuatro y media a doce y media

Puesto a discusión el proyecto de ley que ayer publicamos, después de algunas observaciones de los Sres. Marco Bori, Carrau y Pérez de Lucía, que son oportunamente resueltas por los señores presidente y Jiménez de Bentrosa, se aprueba por unanimidad, con la modificación propuesta por el Sr. Carrau de que las palabras "no obstante", que aparecen en el artículo 4.º, se sustituyan por las de "únicamente."

#### Para que conste

El Sr. Fuster hace constar que la fórmula adoptada por la Junta engloba todas las aspiraciones, pues ha tenido presentes todos los deseos, toda vez que al concurso que se solicita pueden presentarse toda clase de proyectos, incluso el del Sr. Carbonell, demostrando así que la Junta no tiene interés alguno por determinado proyecto.

El Sr. Carrau ratifica las manifestaciones anteriores del Sr. Fuster, añadiendo que de solicitar la Junta exclusivamente la tercera subasta, se corría el riesgo de perder toda esperanza del directo, mientras que con la solución dada por la Junta pueden realizarse todos los proyectos, cosa que no ocurriría de encerrarnos en sostener el proyecto Carbonell.

El Sr. Jiménez de Bentrosa propone se conteste a la Cámara de la Propiedad que se han tenido en cuenta sus indicaciones, puesto que no se determinan ni la tracción ni el ancho de la vía.

Por unanimidad se aprueba el proyecto de ley leído y la contestación a la Cámara de la Propiedad antes propuesta.

#### Noticias de Madrid

Según telegramas recibidos de la corte, esta tarde presentará el Sr. Ugarte al Consejo de ministros la solución de este asunto, teniendo en cuenta los intereses de Valencia y de Cuenca.

Aspira el ministro a que el conflicto quede resuelto dentro del presente mes.

Para conseguirlo se acordará la celebración de un nuevo concurso de proyectos para elegir el más favorable a los intereses del Estado y el más satisfactorio para Valencia.

No se sabe si se decidirá por la concesión de 60.000 pesetas de indemnización por kilómetro y 15.000 de anticipo, o el 5 por 100 de interés del capital para la construcción.

#### PAIDOTROFO

o alimentador de los niños, agradable al paladar; los niños engordan rápidamente.

#### FERRO-NUCLEINA.

Píldoras tónicas contra la anemia, clorosis, etc.

#### Pozos artesianos

Se construyen para riego y uso doméstico a todas profundidades y a precios convencionales.  
Vicente Escribá Andreu  
Calle Hornos San Juan, n.º 23.-ALCIRA

### A nuestra Patrona

#### Fiestas populares

El Gremio de Sogueros dedica en el presente año solemnitas fiestas en honor de la Santísima Madre de los Desamparados, según reza el siguiente programa:

Viernes 15 de Mayo.—Reparto de bizcochos a los asociados.  
Sábado 16.—Al amanecer, disparo de morteretes y diana por la banda de La Vega. Por la noche, gran verbena en el paseo de la Capilla, en la que serán obsequiadas las señoras y señoritas con preciosos ramilletes y además se adjudicarán premios a las que luzcan mejores mantos y peinados.

Domingo 17.—Al amanecer, volteeo de campanas y diana; a las cinco será descubierta la veneranda imagen y se celebrarán dos Misas con acompañamiento de música; a las siete, Misa de Comunión; a las ocho y nueve, Misas rezadas; a las diez y media, la solemne gran orquesta, con panegírico por el Sr. D. Enrique Sanchis; al terminar la Misa, disparo de siete mil morteretes; por la tarde a las seis saldrá una lucida procesión, que recorrerá las siguientes calles y plazas:

Camino de Burjasot, derecha, hasta la casa de peones camineros (Parreta); derecha huerto de la Estrella, Marchalenes, izquierda Zaidia, camino de Barcelona, calle de Orihuela, Federico Tomás, Ruaya, camino de Barcelona, Zaidia, puente de San José, Guillén de Castro, Jordana, Sogueros, Ripalda, Beneficencia, Corona, Alta (izquierda), plaza de la Jordana Salvador Giner, puente de San José Orilla del Río, camino de Burjasot, a la Capilla.

A la entrada de la imagen se disparará una traca de luces.  
Lunes, martes y miércoles.—Al amanecer, diana; a las siete, Misa rezada, y por la noche, serenata de nueve a once.

Jueves 21.—Al amanecer, diana; a las siete, Misa rezada por los asociados difuntos y disparo de morteretes; a las cinco, lucida cabalgata, que seguirá la carrera de la procesión; por la noche, de nueve a once, serenata, y como final de fiesta vistoso castillo de fuegos artificiales en el paseo de la Capilla.

### En Jesús y María

Ayer se celebró la fiesta en honor de la Virgen del Socorro, cuya milagrosa imagen preside y se venera en el referido Colegio.

Hubo por la mañana solemne función religiosa, y por la tarde, además de la festividad en la capilla, procesión por el jardín, música y tracas.

Creemos inútil decir que tratándose de este Colegio, en todo brilló, juntamente con la piedad más perfecta, la nota de distinción y delicadeza más absoluta.

Imposible expresar el espectáculo de la hermosa capilla, radiante de flores y de luz, cuando las señoritas educandas cantaban las glorias de María, como pueden hacerlo los ángeles en el cielo, ni el espectáculo sugestivo de la procesión por el jardín, uno de los más bellos y espaciosos de Valencia.

El acto fué honrado con la presencia de nuestro amantísimo Prelado y la del Obispo de Mondoñedo, Ilmo. Sr. D. Juan J. Solís.

Señoras: Esta temporada más que nunca hay que visitar la famosa Trastienda de El Cid; hay un verdadero arsenal de artículos de gran novedad en calidades desde la más económica hasta las más selectas, y todas ellas a precios verdaderamente sin competencia.

### THE JOCKEY

Taller de guarnicería y artículos de viaje  
Especialidad en monederos, carteras y petacas  
11, CORREJERIA, 11  
Recomendamos esta casa a nuestros lectores

### Clinica del Dr. Morell

Enfermedades secretas del hombre y de la mujer. Curación rápida de la bionorragia con la vacunación específica y la diatermia. Método inofensivo e indoloro.  
Vacunación con anticuerpos sífilíticos.  
Tratamiento especial del cáncer y toda clase de tumores por la termopuntura y sueros.

Todos los días de diez a una  
Colón, 42, principal

### Preciosa araña de cristal

en venta, para centro de nave o presbiterio. Se dará con mucha economía. Puede verse en la iglesia de Godalla, donde está expuesta y darán razón.

### Alberto Escobar

Pozos artesianos  
Molinos de viento  
Único en España patentado  
Patente 56.949 Talleres: CALLE CUARTE, 48

### Blusitas y sayas confeccionadas, inmenso surtido a precios muy económicos en la Trastienda de El Cid.

Plaza de San Francisco, 10

### Regalo

Una preciosísima imagen esmaltada en oro y esmaltes de Nuestra Señora de los Desamparados.—Una bonita cartera piel imitación, con libro para notas.—Una boquilla higiénica para cigarillo.—Una caprichosa rana parlante, en diferentes colores.—Una boquilla higiénica para puro.—Un libro de papel para fumar marca BAMBÚ.—Un lápiz amarillo de marca acreditada.—Unos palillos para los dientes.

Todo este EQUIPO recuerdo de Valencia, se dará en el acto a toda persona que entregue este CUPON y 25 céntimos durante todo el día de hoy en EL CAIRO

### Calzado Gil

Clase superior.—Gran surtido  
Venta directa de fabricante a consumidor  
Paz, 18 y 26



### Despacho central de los Caminos de Hierro del Norte

ABADIA DE SAN MARTIN, NUM. 2.—Teléfono 1.002  
Facturación en gran y pequeña velocidad, con entrega del talón en el acto, y sin desembolso alguno por el remitente cuando lo hace a porte debido.  
Expedición y recepción de paquetes postales y toda clase de mercancías recogiendo y entregando a domicilio.  
Despacho de billetes de todas clases y facturación de equipajes hasta el destino del billete adquirido.  
Servicio de automóviles y coches inéctos, para todos los trenes de salida y llegada, que podría ocuparse totalmente o por asientos, de la estación a domicilio o despacho y viceversa.

### Máquinas de escribir SMITH PREMIER VISIBLE



Grandes y sensacionales adelantos nunca vistos en aparatos de esta índole.  
Única de teclado y escritura completamente visible.  
Grandioso invento, cogeretes de bolas de acero en cada una de sus palancas y partes de trabajo.  
Doble garantía que todas las demás  
Gran Prix.—Paris 1900.—Gran Prix.— Bruselas 1910.  
Delegación Española a cargo de Otto Streitberger, apartado de Correos 335, Barcelona.

Agente en Valencia: J. Payá Pérez, Jorge Juan, D. N. principal.  
Bicicletas DÜRKOPP.—Pidanse catálogos

### Metabol Winckel

Curación cierta del reumatismo, gota, artritis, cólicos nefríticos, arterio-esclerosis y demás enfermedades producidas por el ACIDO ÚRICO.  
Depósito general.—Farmacia de San José, Torno de San Cristóbal, 6, Valencia.

### EL ALCALDE DE ZALAMEA

LOPE  
La desvergüenza es mayor  
Que se puede imaginar.  
Es el mayor desatino  
Que hombre ninguno intentó.  
Un soldado me alcanzó  
Y me dijo en el camino...  
Que estoy perdido, os confieso,  
De cólera.

LOPE  
No, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
Un soldado me alcanzó  
Y me dijo en el camino...  
Que estoy perdido, os confieso,  
De cólera.

LOPE  
Yo, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
No, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
Un soldado me alcanzó  
Y me dijo en el camino...  
Que estoy perdido, os confieso,  
De cólera.

LOPE  
Yo, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
No, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
La desvergüenza es mayor  
Que se puede imaginar.  
Es el mayor desatino  
Que hombre ninguno intentó.  
Un soldado me alcanzó  
Y me dijo en el camino...  
Que estoy perdido, os confieso,  
De cólera.

LOPE  
No, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
Un soldado me alcanzó  
Y me dijo en el camino...  
Que estoy perdido, os confieso,  
De cólera.

LOPE  
Yo, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
No, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
Un soldado me alcanzó  
Y me dijo en el camino...  
Que estoy perdido, os confieso,  
De cólera.

LOPE  
Yo, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
La desvergüenza es mayor  
Que se puede imaginar.  
Es el mayor desatino  
Que hombre ninguno intentó.  
Un soldado me alcanzó  
Y me dijo en el camino...  
Que estoy perdido, os confieso,  
De cólera.

LOPE  
No, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
Un soldado me alcanzó  
Y me dijo en el camino...  
Que estoy perdido, os confieso,  
De cólera.

LOPE  
Yo, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
No, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
Un soldado me alcanzó  
Y me dijo en el camino...  
Que estoy perdido, os confieso,  
De cólera.

LOPE  
Yo, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
La desvergüenza es mayor  
Que se puede imaginar.  
Es el mayor desatino  
Que hombre ninguno intentó.  
Un soldado me alcanzó  
Y me dijo en el camino...  
Que estoy perdido, os confieso,  
De cólera.

LOPE  
No, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
Un soldado me alcanzó  
Y me dijo en el camino...  
Que estoy perdido, os confieso,  
De cólera.

LOPE  
Yo, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
No, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

LOPE  
Un soldado me alcanzó  
Y me dijo en el camino...  
Que estoy perdido, os confieso,  
De cólera.

LOPE  
Yo, mas sea lo que fuere,  
Justicia la parte espere  
De mí; que también sé yo  
Degollar, si es necesario.

Castellón

El día 17 del corriente se celebrará en la Casa Capitular la subasta para el derribo y aprovechamiento de los materiales de la casa núm. 35 de la plaza de la Constitución...

Convocatoria

Para el próximo viernes, a las ocho de la mañana, ha sido convocada la Junta del Censo en la Sala de vistas de la Audiencia...

Obreras

Los obreros en hierro y demás metales han presentado a los patronos unas bases en demanda de que la jornada de trabajo diaria sea de nueve horas...

Avisos de Corporaciones

Comunidad de Regantes DE CULLERA

D. Vicente Gómez Diego, presidente de la expresada Comunidad, hago saber: Que en el local del Sindicato de riegos, calle de San Sebastián...

MILITARES

La combinación próxima

En nuestra sección telegráfica publicamos hace días una extensa combinación de ascensos y destinos en el generalato...

El general Orozco pasará a Sevilla. El general D. Federico de Madariaga ocupará la fiscalía del Tribunal Supremo...

Peluquería modelo

Lo es, sin disputa alguna, la que nuestro querido amigo D. Juan Bautista Santamaría tiene establecida en la calle del Almudín...

El local ha sido ensanchado notablemente, cambiado el piso, estucadas de blanco las paredes y el techo...

Restanos tan sólo recomendar a todos nuestros amigos y lectores que visiten tan importante establecimiento...

Diario religioso

SANTORAL

DE HOY.—Santos Bonifacio, Victor, Justo y Justina, mártires; Pascual, Papa, y Pacomio, abad.

CULTOS

CUARENTA HORAS.—Terminan en la iglesia de Nuestra Señora de Monteolivete.

Mañana principiarán en la iglesia de San Juan de la Ribera, por los devotos de San Pascual Bailón. Se descubre a las seis y media.

Continúa en la iglesia de Santa Catalina, mártir, a las siete y media de la mañana. Fiesta. A las diez y media, será la fiesta de las jardineras...



Leche condensada "LA LECHERA"

Con azúcar y sin azúcar.—La primitiva marca original de Suiza. Unica legítima de Cham-Suiza, introducida desde 1866.

Recomendada por millares de médicos de todas naciones como alimento de absoluta confianza y rin rival. Cuidado con imitaciones...

Desamparados y en Capuchinos (cuarta vez). A las seis y media, en Santos Juanes y Santa Mónica.

Murió la estatura baja? Para crecer ocho centímetros, desarrollarse, corregir defectos físicos...

Rafael Pellicer. Ordenes de compra-venta de fincas, subastas, negociación de capitales.

El Siglo Industrial. Más barato que nadie. Gran surtido en calzado de todas clases y precios.

Gabinete de curación del Dr. V. PÉREZ MARTÍNEZ. Calle de Colón, 2, principal.

GRAN FOTOGRAFIA "La Valenciana". Adresadores: núm. 27. Se ha hecho cargo de esta antigua fotografía...

Advertisement for CHOCOLATE DE LA TRAPA. Includes logo with a cross and text: FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses. TRAPENSES. DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS.

Bursátiles

CAMBIO OFICIAL DE AVRR. Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al 13 de Mayo de 1914.

Valores locales. Obligaciones Ayuntamiento de Valencia 6% y emisión, 5% Ensenche 9975 d.

Telegramas. París, 13, 4 tarde. 4% exterior... 8845. Río de Janeiro, 13, 4 tarde.

Bolsin. 4% interior... 8910. Barcelona, 13, 4 tarde.

El puerto. Buques fruteros. Cargando. Natalia, Arrandiaga, a Liverpool.

Dr. J. BORT y OLMOS. Médico-dentista. Extracciones de muelas sin dolor, empastes, orificaciones...

EL ALCALDE DE ZALAMEA

JUAN. Nadie entender solicita. Tu fin, pues sin honra ya, Prendes a quien te la da...

ESCENA XIV

Crespo, Isabel e Inés.

ESCENA XV

Don Lope, soldados y Crespo.

BIBLIOTECA DEL "DIARIO DE VALENCIA"

CRESPO. El se me entró en mi opinión, Sin ser jurisdicción suya. LOPE. Yo sabré satisfacer, Obligándome a la paga.

EL ALCALDE DE ZALAMEA

LOPE. Pues, Crespo, lo dicho, dicho. CRESPO. Pues, don Lope, lo hecho, hecho.

BIBLIOTECA DEL "DIARIO DE VALENCIA"

LOPE. Para, para. CRESPO. ¿Qué es aquesto? ¿Quién, quién hoy Se apea en mi casa así?

# Nuestro regalo

Fundado nuestro periódico por el entusiasmo y desprendimiento de los tradicionalistas valencianos para propagar las ideas católico-monárquicas y servir al público un diario que en su sana lectura reuniese todos los elementos modernos de información y de atracción, nos hemos fijado desde luego en que uno de los medios que más contribuyen al fomento y difusión de la Prensa liberal, sectaria o indiferente, son los concursos, regalos y sorteos.

DIARIO DE VALENCIA ha querido también imitar esta manera de difundir su lectura, y a los numerosos que lleva realizados añade hoy el del

## regalo de un hermoso chalet en los alrededores de la capital

Nuestro deseo sería regalar, no un chalet, sino un palacio; pero esto no nos es posible y excede del límite de nuestras fuerzas.

Lo que nosotros ofrecemos es una preciosa casa de campo, edificada de planta y completamente nueva, apta para que viva en ella, con toda comodidad, una familia.

Hemos escogido esta clase de construcción porque es la que mejor puede convenir a la generalidad de nuestros lectores, que son por lo regular personas de mediana o modesta posición social y económica. De este modo puede servir lo mismo para veranear que para que se viva en ella todo el año sin necesidad de abandonar las ocupaciones de la capital.

Claro es que estas razones no son aplicables a nuestros lectores y suscritores de fuera de Valencia; pero como

## la casa tendrá un valor efectivo de más de cinco mil pesetas

ya se comprende que si toca a alguno de ellos no podrá quejarse tampoco de la esplendidez del regalo.

No publicamos desde luego el plano y la fachada de la casa porque, en primer lugar, queremos ver el resultado aproximado del concurso, pues si corresponde a nuestras esperanzas mejoraremos el regalo en proporción al aumento de suscritores y lectores, y en segundo lugar porque esperamos que nos ayuden algunos amigos entusiastas. Si conseguimos, por ejemplo, que se nos regale el solar, el importe calculado para el mismo lo emplearemos en mejorar las condiciones del chalet.

Afirmamos que de todos modos el regalo tendrá siempre un valor superior a cinco mil pesetas.

Escogeremos para situar la casa un punto cercano a Valencia y que no esté aislado: la Malvarrosa, Benimámet, Benicarlup, o algún otro poblado de los alrededores.

La casa tendrá toda clase de comodidades y atractivos, y el sorteo lo celebraremos en la primera quincena de Marzo, para hacer entrega del chalet el día de San José, aniversario de la fundación del DIARIO y día dedicado al Santo Patriarca, bajo cuyos auspicios y protección pusimos esta casa. Ese día, y después de bendecido, entregaremos solemnemente las llaves del chalet a su nuevo propietario y celebraremos la gran fiesta de DIARIO DE VALENCIA.

Entiéndase que los gastos de escritura y demás que se ocasionen serán todos, absolutamente todos, de cuenta nuestra, de modo que el que resulte agraciado con el regalo

## no tendrá que sacar ni un solo céntimo del bolsillo para convertirse en propietario.

He aquí las condiciones en que hacemos este regalo:

1.ª Desde el día 1.º de Junio próximo, hasta el último día de Febrero de 1915, publicaremos diariamente un cupón. La serie de los treinta o treinta y un cupones correspondientes a cada mes natural, será canjeada oportunamente por un billete para el sorteo del chalet.

2.ª Al pagar el recibo los actuales suscritores se les entregará un billete por cada mes que se abone. Los que tengan pagado un trimestre, un semestre o un año, recibirán al pagar otro plazo tantos billetes como meses comprenda el último recibo que tengan ya abonado.

3.ª Los suscritores que reciben el periódico por medio de paquete podrán recoger, igualmente que los suscritores directos, un billete por mes; pero deberán recogerlo directamente en la Administración, mediante un vale que se les entregará por conducto del paquetero repartidor.

4.ª Todo nuevo suscriptor recibirá, al abonar el importe de la suscripción, dos billetes por el recibo de un mes; ocho por el de tres meses, veinte por el de medio año y cincuenta por el del año completo. Igual beneficio disfrutarán los suscritores actuales que abonen por anticipado sus suscripciones.

5.ª Es indispensable, con respecto a los suscritores antiguos y a los paqueteros, el hallarse por completo al corriente en el pago de la suscripción.

6.ª En el sorteo entrarán única y exclusivamente los números que se entreguen por el procedimiento antes indicado, pero nos reservamos el primer millar para repartirlos a los asilados y personas pobres de nuestra particular devoción.

7.ª El sorteo se verificará ante notario en el día del mes de Marzo próximo que oportunamente se designará. Los billetes comenzarán a expedirse desde el día 1.º del mes de Junio.

8.ª Cualquier aclaración o modificación a estas bases que hubiese necesidad de hacer, será publicada en las columnas del DIARIO.

Esperamos que nuestros favorecidos nos ayudarán en nuestra empresa para que la suscripción y el regalo sean un nuevo éxito que añadir a los que lleva ya conquistados en su corta, pero fecunda vida, nuestro muy querido DIARIO DE VALENCIA.

### Velada en la Sociedad de Agricultura

Anoche, en la Sociedad de Agricultura pudieron los señores socios apreciar la belleza de la proyección cinematográfica dada por la casa Pathé "Kok" Freres, de París (Pintor Sorolla, núm. 6), quedando sumamente satisfechos de la fijeza, claridad y hermosura de sus películas inimitables, y admirando las bondades de sus diminutos aparatos para familias y sociedades.

Llamóles la atención su fácil manejo y los tamaños que, desde tarjeta postal hasta el de cine ordinario, se pudieron conseguir en sus proyecciones, sin que se notara en ellas disminución de detalles ni de intensidad de luz.

Es indudable que siendo estos aparatos aplicables a cualquier corriente o produciendo automáticamente la luz, pudiendo ser instalados en cualquier habitación por no necesitar más que el enchufe de una lámpara; poseyendo todas las garantías de seguridad contra los incendios por ser sus películas ininflamables y su luz producida por una perilla de incandescencia, cuyo consumo es menor que el de una perilla ordinaria de 16 bujías, han de ser por precisión el recreo y distracción más agradable, económica y segura que puede encontrarse para el hogar o el círculo.

Tememos noticias de que, dado el éxito y buena aceptación que este recreo obtuvo anoche, no será esta la última proyección que dicha casa dará gratuitamente a la mencionada Sociedad ni a las demás de esta capital.

### Sucesos

#### Mujeres valientes

Dos mujeres llamadas Asunción Castelló Soler, de 33 años, y Eulalia Caballer Alapont, de 48, rieron ayer en la carrera de San Luis, traste 9.º.

La Guardia civil intervino deteniendo a la Castelló, por ser la que mejor parte sacó de la contienda. La Eulalia resultó con varias contusiones en la cabeza y brazo izquierdo.

En Sedavi, otra mujer fue asistida por el médico D. José Amblar, por haberle producido su vecina Trinidad Albuixech varias contusiones.

#### Intento de suicidio

Carmen Cinad, joven soltera de 25 años, domiciliada en la calle de Pl y Margall, núm. 34, ha atentado contra su vida a las 3.15 de la madrugada de ayer, tomándose una pastilla de suicidio.

Conducida a la casa de Socorro de la Glorieta, el médico de guardia la asistió convenientemente y luego fue trasladada a su domicilio.

#### Muerte repentina

Vicenta Alamar, que vivía en la calle del Triador, núm. 14, porteria, falleció repentinamente ayer mañana.

El Juzgado instruye diligencias.

#### Joven aprovechado

La Guardia civil de Puebla de Rugat detuvo a un joven que además de viajar sin billete, se apoderó del de una labradora, juntamente con algún dinero.

#### Accidente del trabajo

Se ha acercado a nuestra Redacción el patrono a que alude un periódico de la mañana, y nos ha dicho que inmediatamente de haber ocurrido el accidente se dio conocimiento a quien corresponde, conduciendo al lesionado a la casa de Socorro del Museo, donde el médico don Antonio Mustieles le apreció lesiones leves y fue asistido a presencia del guardia municipal núm. 91, y de una pareja de Seguridad.

#### Perro que muerde

En la plaza del Mercado fué mordido por un perro el vecino de Paterna Vicente Almenar.

Asistido en la casa de Socorro del Museo, le apreció el médico de guardia lesiones leves, que le fueron curadas.

#### Detonación

A consecuencia de haberse caído al suelo una pistola a un transeunte en la calle de Balmes, se produjo un disparo que causó la alarma en aquel vecindario, no pudiéndose averiguar quién fuera el descuidado transeunte, a pesar de ocurrir a las 5.30 de la tarde.

#### Contra un inspector

El Sr. Maestro ha suspendido de empleo y sueldo al inspector de la Guardia municipal Sr. Lalueyte, ordenando además la formación de expediente, en averiguación de si es cierto apaleó a un individuo llamado José Simón Polit, que ingresó en el Hospital con contusiones graves y la fractura del hueso derecho, siendo calificado su estado de grave por los facultativos.

El Juzgado de San Vicente instruye el correspondiente sumario.

#### Esos ciclistas

Ayer, a las seis de la tarde, fué atropellado por la bicicleta que montaba Rafael Reig Mollor, en la calle del Pintor Sorolla, un niño de cinco años llamado José Monleón Zúñiga, produciéndole una conmoción cerebral, de pronóstico reservado.

El mencionado niño fué acompañado a su domicilio por el guardia municipal número 84.

El ciclista ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado de guardia.

### Comerciales

Manchester, 12. Ofrecidas 12.306 cajas de naranjas por vapor "Redesmere".

La naranja. Han sufrido ligera baja los precios. Demanda floja.

Para fines de mes y primeros de Junio se esperan grandes llegadas de frutas frescas.

Glasgow, 12. Vapor "Togston" llegado, se ofrecerá el jueves.

Hamburgo, 12. Ofrecido el cargamento del vapor "Narva".

La naranja. Mercado sin cambio. Para el jueves se venderán los vapores "Ren" y "Pizarro".

Liverpool, 13. Ofrecidas 2.700 cajas.

La naranja. Mercado sostenido. Ventas parciales. Llegado vapor "Maria". Servicio telefónico especial de la Federación Naranjera.

Hamburgo, 12. Vapor "Narva", Mercado sin cambio. Vapor "Ren" y "Pizarro" el jueves.

Manchester, 12. Cajas en primera condición:

420, de 12 1/2 a 16 1/2; 420 largo, de 13 1/2 a 25 1/2.

17 1/2; 714, de 20 1/2 a 23 1/2; 1.064, de 22 1/2 a 25 1/2.

Cajas en segunda condición:

420, de 11 1/2 a 13 1/2; 420 largo, de 12 1/2 a 15 1/2; 714, de 18 1/2 a 21 1/2; 1.064, de 20 1/2 a 23 1/2.

Cajas en tercera condición:

420, de 9 1/2 a 12 1/2; 420 largo, de 10 1/2 a 12 1/2; 714, de 16 1/2 a 20 1/2; 1.064, de 19 1/2 a 22 1/2.

### Gacetillas

Ayer tarde, en el correo, marchó a Madrid la señora condesa del Serrallo después de haber cumplido su voto de visitar a nuestra amantísima Patrona la Santísima Virgen de los Desamparados en el día de su festividad y asistir a las fiestas que Valencia ha dedicado a su excelsa Reina.

En la estación se congregaron para despedir a la ilustre dama todas las autoridades con sus familias, concejales, diputados provinciales, generales, numerosos jefes y oficiales y extraordinario número de personalidades.

La concurrencia de damas y señoras fué numerosísima, queriendo con ello demostrar el sincero cariño que Valencia profesa a la señora condesa del Serrallo y a su por tantos títulos ilustre esposo.

El departamento que ocupaba la distinguida dama quedó convertido en frondoso jardín, pues es incalculable el número de ramos de flores de todas clases con que fué obsequiada, sobresaliendo entre ellos los numerosos y artísticos bouquets formados con claveles, que se le entregaron.

La distinguida dama, profundamente emocionada y no sabiendo cómo agradecer las muestras de cariño que se le tributaban, antes de subir al coche dió un viva a Valencia que fué contestado con un viva a la condesa del Serrallo.

Lleve un viaje feliz la ilustre y aristocrática dama, que tan gratos recuerdos dejó entre los valencianos por sus bondades y caritativo corazón.

El tiempo. Categoría: M. N. (Entre Marítima y Norte).

Seguen las altas presiones ocupando las latitudes del Noroeste de nuestra Península; pero se debilitan y se detiene su movimiento de avance hacia el Este a expensas de una depresión que adelanta por Inglaterra. Se ha definido un secundario en el Mediterráneo superior (Niza 760,8 milímetros) y persiste otro secundario al Suroeste de España (Lisboa 761,7 milímetros).

Tiempo probable.—Vientos de entre E. y N. Temperatura baja. Sigue latente, aunque indecisa, la disposición general favorable a reproducción de lluvias y tormentas.

Temperaturas extremas.—Máxima: 21º Murcia. Mínima: 9º Teruel y Albacete. En Valencia: 18º y 12º. En la pasada noche ha descendido bastante el termómetro en Francia: Clermont 1º, París 3º.

Avisos marítimos.—Vientos de entre Norte y Nordeste en el Atlántico. De entre NE. y NO. en el Mediterráneo. Levante en el Estrecho de Gibraltar.

Apreciación del Observatorio Central.—Parece que se aproxima una pequeña borrasca a las Canarias. Son probables los vientos del E. en el Estrecho de Gibraltar.

Ayer llegó, procedente de Madrid, el Ilmo. Sr. D. Fray Luis Amigó, Obispo de Segorbe, acompañado del P. José de Sedavi, General de los Terciarios Capuchinos.

Sea bienvenido tan respetable amigo como ilustre Prelado.

Por la pureza del género y por la baratura de los precios hemos de recomendar a nuestros lectores, consumidores de Clero en particular la casa de nuestro querido amigo y protector del Montepío del Clero Valentino, D. Francisco Sempere, fabricante de velas de cera en Albaida. Representante en esta plaza: D. Vicente Muñoz Izquierdo, p. Angel, 1.

En la capilla de Nuestra excelsa Patrona se celebró ayer la fiesta anual que le dedica la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia en acción de gracias por los beneficios que por su mediación recibe institución tan laudable.

Al acto, que estuvo concurridísimo, asistió la Junta de gobierno formada por D. José Bertré, D. Antonio Colomer, D. José Escrich de Olóriz, D. Miguel Caro y D. Manuel Ollag, el Consejo de administración en pleno, el director gerente D. Máximo Gastaldí y los empleados.

Ha obtenido certificado de aptitud para ejercer el cargo de secretario de Juzgado municipal, nuestro muy estimado amigo y correligionario D. Manuel Ferrández Montañal, a quien equivocadamente cita un periódico con el nombre de Salvador. Reciba nuestra felicitación, que hacemos extensiva a su apreciable familia.

"LA SALUD", EN ONTENIENTE. Aguas únicas en su clase y las más bicarbonatadas. Grand Hotel. Abierto desde 1.º de Mayo.

Ha sido nombrado Beneficiario de esta Santa Iglesia Metropolitana Basílica, para ocupar la vacante producida por la promoción de D. Pedro Rodríguez, el Presbítero de la diócesis de Tortosa, don Julián Sanjuán y Pascual.

Ayer fué recibida por el reverendísimo Prelado la real orden de nombramiento. Tras brillantes ejercicios ha obtenido la plaza de catedrático de Arqueología y Numismática de la Universidad de Barcelona, el Dr. D. José Amorós, hijo de nuestro querido amigo el inspirado maestro y profesor del Conservatorio de Música, D. Amancio Amorós.

Reciba el joven catedrático nuestra más sincera y cumplida enhorabuena, que hacemos extensiva a su apreciable y distinguida familia.

Exitazo grandioso, fenomenal, de "Novela de la pequeña obrera", asunto extraordinario de 2.000 metros y cinco partes, a precios reducidos, en el cine Moderno, último día que se exhibe por estrenarse mañana "Por la libertad", episodio de gran aparato.

El mejor laxante. GRAINS DE VALS. La perfumería Selecta Lillo, calle de la Paz, 24, es la mejor, más surtida y la que vende todos los artículos mejores y más baratos. ¡Probado y os convencereis!

Mañana, a las cuatro de la tarde se reunirán en el Instituto Médico Valenciano (Mar, 21), los farmacéuticos de Valencia y su provincia, para constituir definitivamente la Junta provincial de la Unión Farmacéutica.

Esta tarde a las siete continuará en el Instituto Médico Valenciano la discusión del tema "Consideraciones sobre el valor diagnóstico del quimismo gástrico", y mañana, día 15, a la misma hora, se reunirá la comisión de Higiene y Epidemiología.

No hay Crema ni Cold-cream que pueda sustituir a la Vaselina químicamente pura del Dr. Grous, para higiene de la piel. Caja, 20 y 50 centimos. Farmacia frente a la calle de Zaragoza.

NAJERA, DENTISTA. Barcas, 11, principal.

Suscripción para la Comunió Pascual en las cárceles y presidios: Suna anterior, 412.75 pesetas. D. J. 1 peseta; una señora, 3; una señora católica, 5; D. S. G., 5; suma, 426.75.

Se suplican donativos para esta laudable obra de caridad, y se reciben en las librerías de Fenollera, sucesores de Badal y viuda de Chirivella.

El alcalde recibió ayer el siguiente despacho telefónico: "Alcalde presidente del Ayuntamiento de Valencia.—El concurso para adjudicar la construcción del edificio Sucursal del Banco en esa capital ha sido resuelto, adjudicándose a los Sres. Inclán y compañía, que están pendientes hoy de la constitución de la fianza definitiva.

Se complace en comunicarle estas noticias, Domínguez Pascual."

Es reconstituyente gratisimo que supera el aceite de hígado de bacalao y a sus emulsiões el Lactioldosofato del Dr. Ferez Lopez Serranos, numero 4, farmacia. No lo olviden las madres.

Vicios de la sangre, herpes, manchas y picazón, desaparecen tomando el mejor depurativo vegetal, Enolaturu Zarza Costas. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas (bajo la torre).

Para presidir la becerrada de esta tarde ha designado el señor gobernador al oficial de secretaría D. José Cabanes.

El señor delegado de Hacienda firmó ayer un libramiento de 14.000 pesetas a nombre de D. Vicente Abad.

A las señoras. Grandioso surtido en sayas para señora, desde 2 pesetas. Lanas para vestido de señora, las de 2 pesetas a 1 peseta. Grandes saldos. TIENDA DE LOS GATOS, P. Mercado, 83 y 85.

D. Agustín Paredes Nebot, abogado, que ejerce en Madrid y en esta capital, ha trasladado su despacho a la calle de las Comedias, letra A, lo que pone en conocimiento de sus amigos y clientes.

La acreditada sastrería de Domingo Laudes, Bajada de San Francisco, 13, principal, además de la sección de fantasía de que está dotada tiene una sección económica para trajes de caballero desde 30 pesetas.

Dolor de muelas. Odontólogo ALIÑO: Curación radical. Tubillo, 1 real. Franco, 2 pesetas.

Teatros

#### PRINCIPAL

Despedida de la compañía Caramba. Con la función de esta noche, a las nueve en punto, se despedirá definitivamente de nuestro público la gran compañía Scognamiglio-Caramba, por tener que debutar mañana viernes en Castellón, representando los hermosos operetas en tres actos el maestro Darclée, "Capriccio anárco", que tan maravillosamente presenta esta compañía.

En obsequio al público y como despedida, después del segundo acto de la obra lo, principales artistas de la compañía interpretarán los siguientes números musicales:

El genial maestro Bellezza dirigirá a orquesta una inspirada sinfonía; los señores Annita y Giuseppe Pasquini, cantarán el dúo cómico de la opereta "Il babbeo e l'ingrante". La señorita Maria Ivanisi interpretará la romanza "un bel di vedremo", de la ópera "Madama Butterfly"; la señorita Csillag y el Sr. Valle, el dúo de los besos, de "El conte di Lussemburgo". La señorita Stellina el vals de "La reginetta delle rose", y la señorita Csillag, en unión del Sr. Valle, cantarán en castellano el popular "dúo de los paraguas".

#### PRINCESA

Hoy jueves, a las 9.30 noche, segunda representación del apropósito estrenado anoche "El sultán de Marruecos".

Se prepara el beneficio de Aygel y se admiten encargos en confaduría para esta función.

#### APOLO

A público tan selecto como el que concurre a este gran cine, había de gustar seguramente, como ha gustado, comedia de tan elegante desenvoltura, factura tan distinguida, desarrollo tan pintoresco como culto e interpretación como la dada por la compañía de la señora Gally, a "La Monnella" (La golla). Su argumento, de una mundanidad ingenua e insinuante, llegó al público desde el principio, así como las maravillas de ejecución, que hace de la compañía Gally-Guasti-Curci-Bracci, una de las más notables de Italia.

Hoy se repite por última vez tan graciosa película y los éxitos de ayer, estreñándose, además, una interesante cinta de la casa Nordisk, en tres actos, titulada "El infierno del amor", en el cual film respaldan aquellas condiciones de sentimiento vigoroso, relieve en el trazo de los caracteres y limpidez y lijéza en la fotografía, que tan justo renombre ha dado a esta marca.

#### CINE ROMEA

El éxito alcanzado ayer por la película "El caballero de Casa Roja", es de lo más grandioso que hemos conocido en el arte cinematográfico. El público acudió al Romez llenándolo en todas las sesiones y comentando lo bien que la empresa de este salón sabe organizar los programas.

No disponemos de espacio suficiente para hablar como se merece de esta película, pero sí hacemos constar lo complacido que el público salía después de presenciar la proyección de película tan extraordinaria como "El caballero de Casa Roja".

Hoy se repite dicha película, y creemos tendrá la misma acogida de ayer.

#### EL CID

"La dama de Monsoreau" Hoy es último día de exhibición de la hermosísima cinta histórica que tanto éxito ha alcanzado en este salón.

Cuanto no han admirado las muchas bellezas que encierra esta película, pueden cerciorarse de ello con la última proyección que hoy se anuncia.

NIÑOS DE SAN VICENTE Hoy se dará en el teatro de los Niños de San Vicente la última función extraordinaria en jueves, poniéndose en escena "La contrisió repentina" y "La ánima rescatada", y se estrenará la chistosísima zarzuela en un acto y un cuadro, titulada "El fantasma", letra del conocido autor valenciano D. Eduardo Sainz Noguera y música del Rvdo. P. Alcántara, Pbro., S. J.

Completarán el programa bonitos cuadros de cine.

El próximo domingo se darán dos grandes sesiones con las obras de mayor éxito de la temporada.

#### CIRCO REGÜES

Es realmente asombroso el sacrificio que realiza esta empresa por dar diariamente renovación al cartel. Todos los débuts que casi a diario se presentan merecen la aceptación del selecto público que acude a este circo.

Los Wernof, los Briatore, la sin rival reina del diávolo, etc., son ruidosamente aplaudidos en todas las sesiones, lo mismo que los notables clowns, que con sus graciosos intermedios causan la hilaridad del público en todas las sesiones.

## Espectáculos

PRINCIPAL.—A las 9. Despedida de la compañía Capriccio Anárco.— Después del segundo acto, concierto por los principales artistas de la compañía.

PRINCESA.—A las 9.30. Cine y las atracciones Los Harturs-Aygel.

**Gran TEATRO Cine APOLO**  
EXITO INMENSO  
**LA MONNELLA**  
(La golla)

por la compañía de la GALLY-GUASTI-CUAZI-BRAZY.

**ESTRENOS**  
**EL INFIERNO DEL AMOR**  
**Rodolfi estrena un sombrero**  
Mañana: VIERNES MODA: Mañana Pronto primer estreno del Círculo de Oro de la cinematografía.

**SENSACIONAL**  
**LAS VICTIMAS DEL JUEGO**  
EXTRAORDINARIA

NIÑOS DE SAN VICENTE.—A las 5.30. Función de Milngros.

**Cine EL CID**

**Programa extraordinario ¡Hoy! ¡ultimo dia! ¡Hoy!**

La más interesante de las películas históricas.

**¡SIETE PARTES!**

**La dama de Monsoreau**  
**¡¡ULTIMO DIA!!**  
A precios corrientes

**Circo Regües**

**PROGRAMA PARA HOY**

A las 6.45.—MODA ARISTOCRÁTICA de **8 grandiosas atracciones, 8**

A las 9.30 noche.—SESION SELECTA. **8 grandes ejercicios, 8**

A las 11. noche.—SESION ESPECIAL de **8 grandiosas atracciones, 8**

Escritor colonial de LOS BRIATORE, LOS 15 ARA BES, LOS 8 TURIDDU, LAS 2 GARDEN.

**Trinquet de Pelayo**

Hoy a las 5 gran partido a escalera cuerdas, a 60 fantas, desafío, juego libre.  
Chiquet de Liria, Faixset de Gandia y Robellat de Denia, contra Filbert de Paterna, Chiquet de Suca, Rullat y Ralet.  
Precio a tan gran partido, 25 centimos.

**Café Restaurant del Circulo Central Legitimista**

**Menú para cubierto de 2 pesetas**  
Paella a la valenciana  
Lengua a la jardinera  
Pescado frito  
Bifeack con patatas  
Helado o fresas, pan y media botella de vino.

**Al cerrar**

(POR TELEGRAFO) Madrid, 14.

**Piden la autonomía**  
Barcelona.—El Ayuntamiento, en su sesión de hoy, ha acordado pedir al Gobierno que se reconozca al Ayuntamiento de Barcelona autonomía completa, incluso la facultad de nombrar alcalde.

**Libertad condicional**  
El ministro de Gracia y Justicia ha leído esta tarde en el Senado el proyecto de ley estableciendo la libertad condicional para los penados.

Se establece que ésta se concede a los penados que se encuentren en el cuarto periodo de la condena y que hayan observado una intachable conducta.

Se creará un organismo local en cada capital y otro central en Madrid.

La concesión de la libertad condicional se acordará en Consejo de ministros.

El periodo de libertad provisional durará todo el tiempo que le falte al liberado para extinguir la condena.

Esta concesión se revocará para la mala conducta del penado, en cuyo caso reingresará éste en el penal correspondiente.

**Felicitación**  
El director de primera enseñanza ha felicitado a la infanta doña Paz en nombre del Magisterio español por el Pedagogium de Munich, que aquélla sostiene.

**Congreso penitenciario**  
En una de las sesiones del Congreso se han reunido los representantes en Cortes de La Coruña.

Han acordado solicitar la cooperación del Gobierno para el próximo Congreso penitenciario, que ha de celebrarse en aquella capital.

También han acordado pedir al Gobierno envíe representantes al mismo.

**El conflicto de los marinos**  
Hemos hablado con el Sr. Salvatella respecto a la huelga de los marinos mercantes.

Se ha limitado a decirnos que las comisiones de marinos que vinieron a solicitar la intervención del Gobierno para solucionar el conflicto, han marchado a Bilbao a esperar los acontecimientos.

Se les telegrafiará la contestación de los navieros a los requerimientos que les haga el Gobierno.

